
Edição: 22 páginas

DENUNCIÔMETRO
O Sindicato dos Trabalhado-

res Municipais de Piracicaba e
Região faz coletiva de imprensa
nesta quinta 9150, às 14h, na
sede da entidade para o lança-
mento do Denunciômetro, canal
de denúncia dos servidores mu-
nicipais de Piracicaba, Águas de
São Pedro, São Pedro e Saltinho.
Essa demanda surgiu após a gre-
ve dos servidores de Piracicaba.

VISITA - I
O Secretário de Estado da

Saúde, Jean Gorinchteyn, visita
hoje, 15, às 15h, o Hospital Uni-
med Piracicaba, a unidade priva-
da que faz parte do Mutirão das
Cirurgias na região do Departa-
mento Regional (DRS) de Piraci-
caba. Iniciado em junho, o muti-
rão já reduziu em 40,6% da fila
por demandas eletivas do Esta-
do, onde a demanda reprimida
que era de 538 mil cirurgias e, hoje,
é de 319,6 mil procedimentos.

VISITA - II
Também hoje, 15, o candi-

dato Vinicius Poit cumpre agen-
da de imprensa em Piracicaba.
Ao meio-dia, Poit estará no Cen-
tro de Piracicaba, na Praça José
Bonifácio, onde caminhará pela
rua Governador Pedro de Toledo
para conversar com os comerci-
antes e lojistas, passará pelo Mer-
cadão Municipal e às 13hs almo-
çará com apoiadores no Restau-
rante Monte Sul - Centro. À tarde,
visita jornais locais, uma rádio e
segue para um evento na Acipi.

BANCADA
Um dos comentários sobre a

carreata do candidato a deputado

federal Edvaldo Brito (Avante),
realizada no último sábado, dia 11,
foi em torno de alguns vereadores
que fizeram questão de participar,
com bastante entusiasmo, inclu-
sive: Anilton Rissato (Patriota),
Alessandra Bellucci (Republica-
nos), Gustavo Pompeo (Avante),
Zezinho Pereira (União Brasil).
Houve quem perguntou se essa
não seria a 'bancada do Brito'.

DANOS - I
As campanhas o presidente

Jair Bolsonaro (PL), à reeleição, e
de Tarcísio Freitas (Republicanos),
a Governado do Estado de São
Paulo, buscam conter os danos
causados pelos ataques do deputa-
do estadual Douglas Garcia (Repu-
blicanos) à jornalista Vera Maga-
lhães, ocorridos na terça-feira, 13,
após o debate entre os candida-
tos ao Palácio dos Bandeirantes.

DANOS - II
Repetindo o 'padrinho' Bol-

sonaro, Douglas Garcia disse à
jornalista "que ela é uma vergo-
nha ao jornalismo". De maneira
grosseira, o parlamentar questi-
onou os valores que a profissional
recebe da Fundação Padre Anchi-
eta, responsável pela administra-
ção da TV Cultura. O assédio só
foi interrompido após o âncora do
debate, Leão Serva, jogar o celular
de Garcia e xingá-lo de nomes
impronunciáveis nesta coluna.

DANOS - III
Para tentar conter os danos

de uma nova agressão de um bol-
sonarista contra uma mulher e
jornalista, Freitas lamentou o epi-
sódio em suas redes sociais e se
desculpou com Vera Magalhães,
já que Garcia fazia parte de seus
convidados para participar do pú-
blico do debate. Até o filho de Bol-
sonaro, Eduardo (PL-SP), que em
outras oportunidades endossou
as grosserias do pai, desta vez cri-
ticou a conduta de Douglas.

Divulgação

EVANGÉLICOS
Na cidade de Sumaré, o em-
presário e pastor Fernando
Favoreto, com o deputado es-
tadual Dirceu Dalben, ao lado
de diretores do Alpes (Aliança
de Líderes e Pastores Evan-

gélicos de Sumaré). Favore-
to é presidente do Conselho
de Pastores de Piracicaba e
está na maratona de candida-
tura a deputado federal pelo
PSC (Partido Social Cristão).
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Projeto propõe afixação de adesivos
em veículos do transporte público
Autoria é do vereador Thiago Ribeiro, porém recebeu parecer

contrário da Comissão de Legislação, Justiça e Redação
A obrigatoriedade de afixa-

ção de adesivos nos veículos de
transporte público que operam em
Piracicaba (SP), para indicarem
a localização dos pontos cegos aos
ciclistas e demais motoristas, é
uma das 25 matérias que serão
apreciadas hoje à noite, 15, na
42ª reunião ordinária do ano.

De iniciativa do vereador
Thiago Ribeiro (PSC), o projeto
de lei 91/2022, conforme justi-
ficativa do autor, visa contribuir
para a redução de acidentes de
trânsito decorrentes da visuali-
zação comprometida dos moto-
ristas, "bem como para a melho-
ria da mobilidade urbana".

Ribeiro acrescenta que "não
são raros os acidentes ocorridos
em função de que, em algum mo-
mento de sua trajetória, os veícu-
los que trafegam nas faixas late-
rais daquelas ocupadas por outro

automóvel estejam fora do campo
de visão do motorista, quando
observados pelos retrovisores, nos
chamados pontos cegos. Nesses
pontos, verificados em ambos os
lados de um automóvel, os veícu-
los que se aproximam, não são
mais detectados pelo retrovisor,
e também não aparecem na vi-
são lateral direta do condutor".

O texto, porém, recebeu pa-
recer contrário da CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Re-
dação). "Do ponto de vista legal e
constitucional, existem aspectos
que contrariam as disposições do
ordenamento jurídico. Em que
pese o elevado interesse público
no quesito de segurança dos ci-
clistas e demais motoristas, a pre-
sente propositura é, de fato, in-
constitucional, pois acaba por
afrontar o princípio da separação
de poderes", informa o parecer.

FIM DAS INCORPORA-
ÇÕES - Projeto de lei 9/2022,
do Executivo, que extingue a
incorporação de gratificações
nos salários de servidores mu-
nicipais efetivos que acumulam
cargos de chefia, será aprecia-
do em segunda discussão.

No texto, o Executivo justifi-
ca os apontamentos do Tribunal
de Contas do Estado de São Pau-
lo sobre as novas normas trazi-
das pela emenda constitucional
nº 103, de 12 de dezembro de
2019, ao dar nova redação ao ar-
tigo 39 da Constituição Federal
de 1988, "que passou a vedar a
incorporação de vantagens de
caráter temporário ou vinculadas
ao exercício das funções gratifi-
cadas ou de cargos em comissão
à remuneração do cargo efetivo".

Ao todo, 25 proposituras
compõem a pauta da ordem do

dia desta quinta-feira, distribu-
ídas em um projeto de decreto
legislativo, quatro requerimen-
tos, nove projetos de lei em se-
gunda discussão, 10 projetos de
lei em primeira discussão e o pro-
jeto de lei 91/2022, que recebeu
parecer contrário da Comissão de
Legislação, Justiça e Redação.

Os trabalhos legislativos
podem ser acompanhados pre-
sencialmente nas galerias do
plenário "Francisco Antônio
Coelho". A TV Câmara inicia
suas transmissões ao vivo às
19h30 na frequência 11.3 UHF,
além dos canais 4 da Net / Claro
e 9 da Vivo Fibra. Haverá trans-
missão simultânea nos perfis do
Facebook e YouTube do Legis-
lativo. As Rádios Câmara Web
e Educativa FM (105, 9 MHz)
iniciam suas coberturas às 19h30
e 20h05, respectivamente.

Davi Negri

RESERVATÓRIO
'MARECHAL'
Identificada e transcrita pelo Setor
de Gestão de Documentação e Ar-
quivo, a ata da sessão ordinária de
23 de maio de 1886 da Câmara
Municipal de Piracicaba marca o
início das obras da construção do
reservatório Marechal Deodoro -
cujo projeto foi encabeçado pelo en-
genheiro João Frick, associado a
Carlos Zanotta, a fim de consolidar
um sistema de abastecimento de
água para a cidade. Aberto à visita-
ção no dia 1º de setembro deste
ano, mais de 10 mil pessoas já co-
nheceram o local. O encantamen-
to da população é justificado: fazia
30 anos que o reservatório semi-
enterrado não era esvaziado. A7

Divulgação

PAFFARO: A ARTE COMO VIDA
Uma das exposições para-
lelas da 49a edição do Sa-
lão Internacional de humor,
está aberta para visitas gra-
tuitas "Paffaro: A Arte Como
Vida", com obras produzi-
das pelo artista visual vinhe-
dense Luiz Gustavo Paffa-
ro. Os trabalhos podem ser
vistos até dia 30 de outu-
bro no Armazém 14 do En-
genho Central, de quinta e
sexta-feira, das 9h às 17h,
e aos sábados, domingos
e feriados, das 10h às 18h.
Há caricaturas de canto-
res - como Freddie Mer-
cury (foto), personagens
de filmes, artistas gráfi-
cos, entre outros. De dife-
rentes tamanhos, os traba-
lhos foram confeccionados
nas técnicas acrílico sobre
tela e pintura digital. A5
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Somos prudentes
em nossas decisões?

Alvaro Vargas

Os obstáculos enfrentados
pelo homem do século XXI
são complexos e a veloci-

dade das informações analisadas
necessitam de rapidez nas deci-
sões, acarretando algumas vezes
resultados infelizes. Uma existên-
cia na Terra é um grande desa-
fio, e são poucos os que conse-
guem manter a necessária sere-
nidade para superá-lo. Resvalam
em decisões equivocadas que
posteriormente se arrependem,
contudo, se algumas delas são
passíveis de correção, outras
são irreversíveis nesta existên-
cia. Esses erros podem ser atri-
buídos a predominância da
nossa natureza animal sobre a
espiritual, do instinto sobre a
razão. Entretanto, desde que a
humanidade atingiu o nível de
maturidade espiritual com o
advento da Boa Nova de Jesus
(A Caminho da Luz, cap. 12, Em-
manuel e Chico Xavier), seria
esperado que na atualidade, o
homem, dotado de senso mo-
ral, se abstivesse de agir impul-
sivamente e sem planejamento.

Durante o seu messianato,
Jesus, reiteradas vezes, advertiu
os seus seguidores para serem
prudentes, como a parábolas das
dez virgens, em que apenas cinco
foram prevenidas e trouxeram o
óleo suficiente para os candeei-
ros; a do construtor da torre, que
antes de iniciá-la, estudou se te-
ria condições de concluí-la (Lu-
cas, 14:28-30), e a do rei guerrei-
ro, que antes do embate contra o
inimigo avaliou a sua capacida-
de de vitória (Lucas, 14:31-33).
Dentro dessa linha de orienta-
ção, destaca-se a instrução feita
aos doze apóstolos: "sede pru-
dente como as serpentes e sím-
plices como as pombas" (Mateus
10:16). Embora possa parecer
paradoxal, essa associação da
humildade e mansidão da pom-
ba com a prudência e firmeza da
serpente, essas virtudes se com-
plementam. Mesmo acompa-
nhando Jesus por três anos con-
secutivos, Judas o traiu, por ser
descuidado e deixar-se ludibriar
pelos rabinos do Templo, e Pedro
o negou três vezes por fraqueza
moral. O espírito Joanna de Ân-
gelis (Convites da Vida, cap. 43,
Divaldo Franco), cita que "preci-
pitado, Napoleão conquistou a
Europa e, refletindo, meditou
tardiamente nos erros cometidos,
em Santa Helena. Conduzido pela
supremacia da força, Alexandre
Magno dominou o mundo e fe-
bres estranhas tomaram-lhe o
corpo jovem, antes das reflexões
de que muito necessitava".
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"Vivemos no mundo cons-
ciente de que não somos do
mundo" (João, 17:16). Segundo
Leon Denis (Depois da Morte,
cap. XXVI, Perigos do Espiritis-
mo), "o mundo invisível é, uma
reprodução, a cópia do mundo
terrestre, e como aqui, a verda-
de e a ciência não são partilha-
das por todos. A superioridade
intelectual e moral só se obtém
através de um trabalho lento e
contínuo, pela acumulação de
progressos realizados no decor-
rer de uma longa série de sécu-
los. Somos influenciados pelos
espíritos, que nos guiam e inspi-
ram-nos à sua vontade, atraí-
dos por afinidade. Os mais evo-
luídos nos assistem, estimulan-
do-nos no caminho do bem, mas
os inferiores, impelem-nos no
caminho do mal. Os bons espí-
ritos só se manifestam nos ca-
sos em que sua presença pode
ser útil e facilitar nossa melho-
ria, em contraste com os espíri-
tos estagnados em sua rota evo-
lutiva, que incapazes de aspira-
ções elevadas, comprazem-se na
nossa atmosfera. Às vezes, até
dominam e subjugam as pesso-
as fracas, que não sabem resis-
tir à sua influência. Em alguns
casos, seu império torna-se tal,
que podem levar suas vítimas
até ao crime e à loucura. Quase
sempre, laços cuja origem re-
monta às existências anteriores
unem os obsediados aos seus
perseguidores invisíveis. A mor-
te não apaga nossas faltas e não
nos livra dos nossos inimigos".
O Espiritismo esclarece que so-
mos espíritos eternos vivencian-
do uma experiência transitória
na Terra. Nossa verdadeira pá-
tria é o mundo espiritual. Por-
tanto, é necessária a plena aten-
ção durante a caminhada terre-
na, equilibrando as atitudes com
humildade e cautela. As adver-
tências de Jesus são relevantes e
devem estar presentes em todas
as nossas decisões, pois, além das
questões materiais que nos afli-
gem, estamos em permanente sin-
tonia com o mundo espiritual.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

José Renato Nalini

Os brasileiros não
 têm como prin-
cipal preocupa-

ção a prática de espor-
tes de inverno. Apenas
alguns privilegiados
conseguem viajar para
os Estados Unidos,
Chile ou Argentina,
para ficar por aqui. Outros, mais
privilegiados ainda, conseguem
esquiar na Suíça, na França, na
Alemanha e na Escandinávia.

Só que isso tende a acabar.
Uma avaliação pelo Instituto Fe-
deral de Tecnologia de Zurique
chegou à triste constatação de que
as 1.400 geleiras da Suíça perde-
ram mais da metade de seu volu-
me total. O recuo do gelo está se
acelerando. Em apenas seis anos,
ele encolheu mais de 12%.

É a resposta das geleiras ao
aquecimento global, que a parte
idiota da sociedade insiste em
negar. O gelo que cobre as mon-
tanhas suíças é mais da metade
de todas as geleiras existentes
nos Alpes europeus. Os esquia-
dores logo mais terão de se re-
cordar com as fotos ou filmes,
pois o esporte físico tende a de-
saparecer mais rapidamente do
que se poderia imaginar.

De igual forma, os pesca-
dores que gostam de tempora-
das no Mato Grosso e no Mato
Grosso do Sul vão se despedir
desse entretenimento. O Panta-
nal logo vai deixar de ser a área
mais úmida do Brasil, para equi-
valer à aridez desértica de al-
gumas regiões nordestinas.

O desmatamento na Amazô-
nia acaba com os "rios voadores",
desequilibra o regime de chuvas,
faz com que inúmeros cursos
d'agua sofram assoreamento. Vão
acabando os peixes, desaparece a
vegetação e a secura morta ocupa

o espaço do qual o ho-
mem não quis cuidar.

Mais um dos cru-
éis paradoxos brasilei-
ros ocorre com o nosso
ambiente. Existe notável
incremento da ciência e
da tecnologia, ambas a
favor da preservação
ecológica. É animador
saber que cientistas da

Universidade Federal de Viçosa con-
seguem fazer com que as árvores
condenadas à extinção com o rom-
pimento da barragem de Brumadi-
nha sejam clonadas e permitam se
recupere a vasta área afetada pelo
desastre ambiental. É o uso da téc-
nica denominada "resgate de DNA"
com indução do florescimento pre-
coce de espécies vegetais nativas.

Com esse processo, a região
devastada poderá contar, no fu-
turo, com espécies como ipê, jequi-
tibá, jacarandá e pequi, dentre
outras. Mas é um processo dispen-
dioso, envolve o trabalho de mui-
tos cientistas e pesquisadores e se
faz em escala mínima. Ao contrá-
rio, em larga escala o Brasil conti-
nua a destruir sua biodiversida-
de. E os céticos poderão até invo-
car o exemplo da Suíça, dizendo
com sarcasmo, que "não é só aqui".

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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Tudo acabando...

"Salve a EMPEM" fecha primeiro ciclo de objetivos

Passados apenas 25 dias da
divulgação pública da ame-
aça à Escola de Música de

Piracicaba, cuja sede foi arrolada
como imóvel a ser negociado para
pagamento de dívidas tributári-
as em processo de recuperação
judicial das escolas metodistas,
o movimento "Salve a EMPEM"
entende ter sido vitorioso nas vá-
rias frentes abertas simultanea-
mente para expressar a indigna-
ção e a preocupação de milhares
de pessoas com o futuro da EM-
PEM, de seu prédio e acervo.

O primeiro fato significativo
a ser destacado foi a reação da
comunidade piracicabana e espe-
cialmente a comunidade ligada à
música e à cultura em várias par-
tes do país. Tendo formado gera-
ções desde sua criação, em 1953,
o casal Mahle pode sentir de ime-
diato o quanto ocupou um espa-
ço referencial desde então para
muito além de Piracicaba. Deze-
nas de mensagens foram se mul-
tiplicando nas redes sociais, com
depoimentos emocionados da-
queles que tiveram o privilégio de
conhecer e ser influenciados pelo
ensino e pela prática musical,
muitos dos quais vivem hoje no
exterior, atuando em orquestras
e universidades por sua reconhe-
cida competência. Um abaixo-as-

sinado pedindo a preservação da
escola de Música, obteve, em cer-
ca de 15 dias, mais de 6500 assi-
naturas - destaque-se que, entre
os signatários, havia pessoas hoje
vivendo nos EUA, Uruguai, Ar-
gentina, Alemanha, Canadá, Es-
panha, Bélgica, entre outros paí-
ses. Em Piracicaba, a compreen-
são daqueles que se manifestaram
- e foram centenas - era de que a
cidade não poderia perder mais
um espaço cultural de referência
na própria história da cidade.

Deste consenso que se avolu-
mou com o passar dos dias, veio a
realização de um concerto nas cal-
çadas diante do prédio ameaça-
do, que trouxe a Piracicaba, em
27 de agosto, para a manifesta-
ção musical, vários ex-alunos e
ex-alunas e ex-professores e ex-
professoras da Escola de Música,
que fizeram questão de estar pre-
sentes a esse concerto como forma
de defesa palpável e explicita con-
tra a venda do prédio da EMPEM

No espaço público, o movi-
mento também ganhou caracte-
rísticas próprias quando o movi-
mento SALVE A EMPEM enca-
minhou o abaixo-assinado ao
CODEPAC (Conselho de Defesa do
Patrimônio Cultural) avalizado
por todos os ex-prefeitos da cida-
de, alguns ex-secretários e ex-se-
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cretárias de cultura e ex-gestores
da UNIMEP, pedindo a abertura
do processo de tombamento da
Escola de Música. Apenas um dia
após receber o documento, o CO-
DEPAC abriu formalmente o pro-
cesso, definindo-o em três áreas
distintas: tombamento do prédio,
tombamento do acervo instru-
mental e documental e registro da
EMPEM como patrimônio cultu-
ral imaterial. Vitória extrema-
mente significativa, mas que se
constitui em apenas um primeiro
sinal concreto para a preservação
da EMPEM. Com 180 dias para
dar seu parecer, o tombamento,
caso ocorra, não impede, entre-
tanto, que a rede metodista de
educação dê continuidade a sua
intenção de vender o imóvel.
Como esclarece a prefeitura de
Piracicaba, em seu espaço oficial
sobre patrimônio histórico: " O
ato do tombamento não implica
desapropriação pelo Poder Públi-
co. O bem continua pertencendo
ao seu legítimo proprietário, que

passa a ter a responsabilidade pela
sua guarda, pela sua conserva-
ção... Um bem tombado pode ser
vendido a outra pessoa interes-
sada na sua aquisição. No caso
de um imóvel residencial ou co-
mercial, este também pode ser
alugado ou arrendado normal-
mente. Contudo, o interessado deve
conhecer suas obrigações perante
a legislação do tombamento."

A intenção de venda do imó-
vel foi inclusive reafirmada pelo
representante da rede metodis-
ta, o também reitor da UNI-
MEP, Ismael Valentim, em en-
trevista dada no auge das ma-
nifestações a favor da EMPEM.
Aguarda-se, entretanto, a apro-
vação ou rejeição do plano de
recuperação judicial das escolas
metodistas, que deverá ocorrer ao
início de outubro, por uma assem-
bleia de credores, que reclamam
valores acima de 1 bilhão de reais
em dívidas contraídas pelas ins-
tituições metodistas de ensino. É
neste plano que o prédio da EM-
PEM foi colocado como alterna-
tiva de pagamento para débitos
tributários - cujo valor estima-
do, segundo os gestores meto-
distas é de 6 milhões de reais.

———
Movimento "Salve a
EMPEM"

Taxação do ISS para os clubes de futebol
Daiane de Oliveira

Os principais clu-
 bes de futebol
brasileiros são

organizados na forma
de associação civil sem
fins lucrativos e, assim,
gozam de incentivos
fiscais como isenções
sobre o IPRJ (Imposto
de Renda das Pessoas Jurídicas),
a CSLL (Contribuição Social Sobre
Lucro Líquido), o COFINS (Con-
tribuição para o Financiamento
Social), o recolhimento de PIS/
PASEP à alíquota de 1% sobre a
folha de pagamento de funcioná-
rios, mantenedores e inclusive, jo-
gadores e de contribuição patro-
nal ao INSS, além do recolhimen-
to diferenciado quando se trata de
espetáculos desportivos e suas
transmissões (jogos nacionais e
internacionais) e do licenciamen-
to do uso de imagem e de marcas.

 Embora amparados por di-
versos incentivos fiscais, as agre-
miações desportivas paulistas se
viram diante da busca pela redu-
ção dos efeitos relativos aos ISS-
QN (Impostos Sobre Serviços de
Qualquer Natureza), que até en-
tão, não eram fiscalizados ante a
isenção sobre o referido imposto,
haja vista a vigência da lei esta-
dual (Lei 14.256/2006), que ga-
rantia a não taxação pelo Fisco.

 Conquanto a tra-
mitação processual es-
teja em curso, pendente
de decisões junto aos
Tribunais Superiores,
fato é que recentemen-
te, os maiores clubes da
capital paulista, con-
quistaram no judiciário
reduções milionárias
associadas a cobrança

fiscal de ISS pela municipalidade.
Segundo estimativa, os valo-

res referentes as autuações ultra-
passaram R$ 500 milhões, resul-
tado de atividades como o pro-
grama "sócio torcedor" - institu-
ído em diversos clubes, explora-
ção dos espaços das associações
de desporto para realização de
eventos, venda de ingressos nas bi-
lheterias e a cessão e exploração do
uso e direito de imagem e marca.

 Nesse cenário, entendeu o
ente munícipe se tratar de pres-
tação de serviços não alcançada
pelo instituto da imunidade tri-
butária prevista pelo texto cons-
titucional, precisamente em seu
artigo 150, porquanto pela lei mu-
nicipal, até então existente, moti-
vando a autuação e a cobrança
judicial do imposto, muitas vezes
motivo de respiro para os clubes.

Todavia, não podemos des-
prezar o fato de que os lançamen-
tos fiscais viabilizados pela prefei-
tura não são válidos, podendo con-
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sidera-los fora do campo de inci-
dência do imposto ISS. Isso por-
que, à exceção da venda de entra-
das para os eventos desportivos,
as atividades autuadas pela mu-
nicipalidade, não podem ser con-
sideradas prestação de serviços,
haja vista a ausência de verifica-
ção à obrigação de fazer, mas sim
de outra espécie de obrigação. E
assim como defende as doutrinas
e a legislação tributária vigente, o
fato gerador para a verificação à
cobrança do ISS está sujeito a pres-
tação de um serviço sobre audiên-
cia à atividade humana, sem obje-
to econômico, ou seja, toda a pres-
tação de serviço operada por es-
forço humano poderá justificar a
cobrança do imposto sobre servi-
ços. Ao que nos parece as funda-
mentações para o lançamento das
dívidas em desfavor dos clubes,
se afastam dos precedentes que
permitem a taxação do ISS.

Apesar de serem visíveis os
aspectos favoráveis para os clubes
da capital paulista terem de vez
eximidas as dívidas fiscais lança-
das relativas ao ISS, a briga não
será finalizada tão cedo, conside-
rando que o ente munícipe deixou

claro em seus recursos já lança-
dos à instância superior, que via-
bilizará todos os recursos cabíveis
para fins de tributação pelo ISS-
QN aos clubes de futebol paulista.

Ademais, há outra expecta-
tiva dos clubes em relação a tri-
butação do ISS, que conversam
com o assunto em tela. O STF
pautou, como tema de repercus-
são geral (1210) e julgará em
breve a despeito do ISS sobre as
operações de cessão de direito
de uso e transferência de mar-
cas e, o que se permite concluir
é que os efeitos da decisão afe-
tará em muito as receitas dos
clubes, além de haver uma forte
tendência da aplicação do en-
tendimento à replicação do uso,
licenciamento e cessão ao direi-
to de imagem dos atletas, caso o
julgamento for desfavoráveis a
nossos clubes do coração.

 Evidente a ausência de si-
nalização clara acerca do con-
ceito de serviços e de quais ser-
viços abarcam a taxação do ISS
aos clubes, por ora, é aguar-
dar o desfecho das decisões ju-
diciais e os efeitos dos prece-
dentes que irão se estabelecer.

———
Daiane de Oliveira, ad-
vogada especialista em
Direito Desportivo do
escritório Mariano
Santana Advogados
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O que esperar dos detentores (e servidores) do poder
Dirceu Cardoso Gonçalves

Ao ver um editorial que abor-
da o que devemos esperar
 do Supremo (Tribunal Fe-

deral), ferve o meu sangue legalis-
ta. Espero, não só do Supremo,
mas de todas as instâncias da Jus-
tiça, do Executivo e do Legislativo,
o mais absoluto cumprimento da
Constituição e do ordenamento
jurídico dela decorrente e por ela
anexado como resíduos aprovei-
táveis de antigas legislações. E mais
ainda: esse mesmo arcabouço le-
gal também tem de ser respeitado
por todos os cidadãos, desde o
mais abastado e influente até o
paupérrimo e menos significativo.
Ou, como se diz no meio militar,
desde o general (mais alto posto
da hierarquia) até o segurança
particular da esquina, que fazem
parte de um sistema de proteção
da sociedade e do cidadão.

Sem a rígida observância
das leis, nenhum país consegue
a estabilidade e o seu povo, con-
sequentemente, vive mal e não
reúne as condições para progre-

dir pessoal, profissional e social-
mente. O Brasil de hoje vive uma
perigosa desobediência civil e le-
gal. Não só os criminosos comuns
são os transgressores, mas figu-
ras de destaque e poder que ino-
vam na interpretação dos textos
legais em vigor e com isso tor-
cem a interpretação para chegar
aos seus objetivos, muitas vezes
obscuros e até criminosos. Na
vida pessoal, o Direito diz, à gros-
so modo, que o cidadão pode fa-
zer tudo aquilo que não é proibi-
do por lei. Mas, na vida pública -
seja ela de ocupantes de cargos
eletivos ou de concursados ou
escolhidos por esquemas especi-
ais, é exatamente o contrário.
Nada p ode ser feito sem que haja
previsão legal para sua execução.
Mas o que temos visto é o ímpeto
e a soberba levando a extremos
senhoras e senhores detentores
do poder que, por dever de ofí-
cio, conhecem aquilo que lhes é
lícito e o que não é, mas nem
sempre observam os limites.

A campanha eleitoral em
curso tem sido o desaguadouro
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de disparates dos intoleráveis que
levam o povo a desacreditar dos
políticos e das instituições. É um
processo crescente que vem há
varias eleições, com narrativas
que não condizem com a verda-
de. Os que acusaram Michel Te-
mer de "dar o golpe" para assu-
mir o lugar de Dilma Rousseff
(ignorando que ela foi afastada
pelo Congresso sob a direção do
presidente do Supremo Tribunal
Federal)  são os mesmos que di-
zem não haver nada contra o ex-
presidente Lula. Alguns garan-
tem que Jair Bolsonaro espera o
momento oportuno para "dar o
golpe". São insanidades que deni-
grem o meio. Decisões judiciais
polêmicas e discursos desnecessá-
rios daqueles que só têm o dever
de julgar, ateiam ainda mais fogo
a o incêndio. É preocupante.

Carecemos de mais respeito
à legislação e à sua estrutura. Se
a Constituição não estiver ade-
quada para o momento - apesar
de já carregar mais de 100 emen-
das - que se proponha novas alte-
rações ou até a convocação de
uma nova Constituinte. Mas, en-

quanto esse texto estiver em vi-
gor, tem de ser integralmente
cumprido. Interpretá-lo ao sabor
dos interesses dos interpretado-
res ou de grupos a eles simpáti-
cos, é muito perigoso. Dizem que
o brasileiro e pacífico, bonachão e
até relaxado. Mas não é inteligente
levá-lo a extremos de indignação.
Ninguém pode prever a que nível
chegará a repulsa se a vontade do
povo restar frustrada e o cidadão
sentir-se ameaçado. Pensem nisso
e cuidem-se, todos os que têm al-
gum tipo de poder neste país.

Quanto ao povo - a maior e
única força para processar essas
cruciais mudanças -  é bom lem-
brar que a hora é agora. Estamos
no período eleitoral, único momen-
to em que o cidadão pode influen-
ciar no destino do país. No pró-
prio interesse, procure informação
sobre os candidatos e vote consci-
entemente naqueles que melhor
representarem seus interesses. De
nada adiantará não comparecer
ou votar branco ou nulo e depois
sair falando mal dos que se elege-
ram sem a sua participação..

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da ASPOMIL (Asso-
ciação de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). E-mail:
aspomilpm@terra.com.br.
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ENFERMAGEM
INCRÉDULA
Na verdade, não somente

os profissionais ligados a saúde
estão céticos: toda a população
brasileira. Pelo menos os que
tem a boa vontade em conhecer
e entender a Constituição Bra-
sileira. Talvez também uma
questão de bom senso. Se o Con-
gresso Nacional aprovou e o
Poder Executivo sancionou,
qual a razão para o Judiciário
se preocupar? Acabou a inde-
pendência dos poderes? Por que
o STF se arrisca tanto a provo-
car e continuar colocando em

risco sua reputação?  Por outro
lado, hospitais tiveram lugar,
espaço e tempo para no legisla-
tivo debater e   contestar. Cada
vez mais a palavra harmonia
(que está na nossa constituição)
é ignorada. Por que? Paz e li-
berdade caminham juntas.

PONTO FINAL
Um sonho de Lula: Nobel

da Paz. Se eleito, pretende visi-
tar dezenas de países com o pro-
pósito de limpar sua biografia e
como estadista lutar contra
fome e pela paz. Diz isso aos seus
amigos e aliados mais chegados.

cidade, a convite da
Acipi, foi convincente e,
creio, conquistou o res-
peito das lideranças pi-
racicabanas que o ouvi-
ram naquela noite. E, no
plano local, prosseguir e
apoiar a trajetória do
nosso partido, que con-
seguiu nos reeleger e
onde represento papel

relevante na nossa política local.
Após quase três décadas de

governo de um único partido, essa
também uma circunstância que
merece avaliação sincera da soci-
edade para termos novas alter-
nativas e olhares sobre como go-
vernar o Estado de São Paulo. E,
a partir destes alinhamentos pro-
gramáticos e partidários, partici-
par do processo eleitoral que se
avizinha, colocando-me a dispo-
sição da nossa cidade e região,
abrindo-me às suas demandas e
expectativas, fazendo do diálogo
o meu maior compromisso; man-
ter portas sempre abertas dos
meus gabinetes em Piracicaba e

Paulo Campos

Ao ingressar no
PODEMOS, pa-
 ra disputar as

eleições legislativas, en-
tre os desafios no plano
estadual, surge em nos-
so horizonte a opção de
apoiarmos a candida-
tura do ex-Ministro,
Tarcísio de Freitas, homem com
formação militar, disciplinado,
honesto e excelentes serviços
prestados ao nosso país na área
que comandou, a da infraestru-
tura. O que conseguiu realizar,
Brasil adentro, no campo da cons-
trução e preservação de estradas,
nova visão estratégica para o ge-
renciamento de portos e aeropor-
tos, recuperação e conclusão de
vários esqueletos de obras públi-
cas não concluídas em governos
anteriores, o qualificam para a
disputa – que espero vitoriosa –
que travará no nosso Estado.
Quando apresentou publicamen-
te suas propostas aqui em nossa

No debatNo debatNo debatNo debatNo debate da Te da Te da Te da Te da TVVVVV
Bandeirantes,Bandeirantes,Bandeirantes,Bandeirantes,Bandeirantes,
ficou nítida aficou nítida aficou nítida aficou nítida aficou nítida a
seriedade,seriedade,seriedade,seriedade,seriedade,
competência ecompetência ecompetência ecompetência ecompetência e
honestidade dehonestidade dehonestidade dehonestidade dehonestidade de
TTTTTarararararcisiocisiocisiocisiocisio

Tarcísio Governador

região com vistas ao atendimen-
to das melhorias das demandas,
especialmente nos campos da saú-
de, educação, segurança pública,
cultura, entre outros. As cidades
da nossa região metropolitana
crescem e com este crescimento,
ampliam-se os desafios por po-
líticas publicas em campos sig-
nificativos, especialmente aos ci-
dadãos menos favorecidos.

No debate recente promovido
pela TV Bandeirantes, ficou nítida
a seriedade, competência e hones-
tidade de Tarcisio, para o enfren-
tamento deste novo período em sua
vida pessoal e profissional. E mos-
trou de que forma pretende alavan-
car projetos que beneficiem o Esta-

do, que, por sua pujança, continua
sendo uma referência ao nosso
país. Mas que precisa de cuidados
e ajustes, para um caminho mais
assertivo a médio e longo prazos.
Tarcisio é especialista em planeja-
mento e, através desta metodolo-
gia, certamente dará um perfil
mais dinâmico ao nosso Estado.

Comprometido com os ali-
nhamentos e os compromissos
acima mencionados, quero ser o
porta voz da nossa cidade e re-
gião, aos anseios que surgirem
entre 2023-2026, para que avan-
cemos no projeto de metropoliza-
ção de Piracicaba e região. Que este
desafio consiga sair do papel, ga-
nhar as ruas e fortalecer as nos-
sas 24 cidades em suas necessida-
des. E que, certamente ao formar
novas equipes de Governo, alinha-
das com a modernidade, Tarcisio
possa trazer um período de maior
igualdade social à nossa gente.

———
Paulo Campos, vereador
licenciado pelo Pode-
mos, em Piracicaba

Queda na vacinação infantil
Lilian Lacerda

Pela primeira vez
em trinta anos, o
Brasil apresenta

a maior queda na co-
bertura vacinal em
crianças, isso muito
em decorrência dos
desdobramentos da
pandemia de covid-19
associada a desinformação.

É verdade que a queda na co-
bertura vacinal de rotina já era
uma realidade anterior a pande-
mia de covid-19, todavia a situa-
ção se acentuou com a chegada
da mesma. Dados da Agência
Brasil (2022), "a queda na vaci-
nação infantil deve-se a fatores,
incluindo um número crescente
de crianças que vivem em ambi-
entes de conflito e de vulnerabili-
dade, onde o acesso à imuniza-
ção é muitas vezes desafiador. "

Segundo a Organização
Mundial da Saúde (OMS) e o

Fundo das Nações
Unidas para a Infân-
cia (Unicef), atual-
mente no país, 25 mi-
lhões de crianças com
as vacinas a primeira
dose da vacina tríplice
viral, que protege con-
tra sarampo, caxumba
e rubéola em atraso, o
que significa que três

em cada dez crianças não rece-
beram vacinas necessárias e três
em cada dez crianças não recebe-
ram vacinas necessárias e que cer-
ca de 700 mil crianças não recebe-
ram nenhuma dose da vacina.

Em 2016, o Brasil havia erra-
dicado o sarampo sendo nomea-
do pela Organização Pan-Ameri-
cana de Saúde (Opas) como "zona
livre do vírus do sarampo". Entre-
tanto, com a queda nas imuniza-
ções, ocorreu uma explosão de ca-
sos entre os anos de 2018 e 2019
levando o país perder o título.

O Ministério da Saúde (MS)
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alerta que a atualização da situa-
ção vacinal aumenta a proteção
contra as doenças imunoprevení-
veis, e evitam a ocorrência de sur-
tos e hospitalizações, sequelas,
tratamentos de reabilitação e óbi-
tos. Desde a década de1980, a es-
tratégia adotada pelo Ministério
da Saúde de mobilização nacio-
nal era realizada com êxito.

Recentemente, O Ministério
da Saúde (MS) lançou a Cam-
panha Nacional de Vacinação
contra a Poliomielite e Multiva-
cinação de 2022 parte do Pro-
grama Nacional de Imunizações
abrangendo a faixa etária de 1 a
menores de 5 anos de idade.

A campanha de vacinação
contra a pólio e multivacinação

teve início no dia 8 de agosto e
deveria terminar dia 9 de se-
tembro. No entanto, a baixa
adesão levou o a prorrogar a
campanha de multivacinação
até o dia 30 de setembro.

Frente a baixa de imuniza-
ções, a secretaria de saúde bus-
cou como estratégia levar a vaci-
nas às creches para serem aplica-
das mediante autorização dos pais
ou responsáveis pelas crianças.

Esse cenário revela um retro-
cesso histórico nas taxas de imu-
nização culminando na perda do
direito a saúde das crianças.

Pais, levem seus filhos para
se vacinar, mande a carteirinha
para a escola quando solicitado.
Não permita que a desinformação
traga de volta doenças que já fo-
ram erradicadas. Mantenham
seus filhos seguros e saudáveis.

———
Lilian Lacerda, pro-
fessora, doutora, psi-
canalista clinica

As candidaturas laranjas e seus riscos
Alexandre Rollo

Alei das eleições
conta com duas
 regras impor-

tantes envolvendo o
sistema proporcional
(eleições para Vereado-
res e Deputados). A
primeira delas limita o
número de candida-
tos e candidatas que podem ser
lançados por cada partido ou fe-
deração partidária a "até 100%
(cem por cento) do número de lu-
gares a preencher mais 1 (um)".

Isso significa que o partido
"x" não pode lançar 500 candi-
datos a Deputado Federal em de-
terminado Estado. No Estado de
São Paulo, por exemplo, cada
partido/federação poderá lançar
até 71 candidaturas, já que são
70 os "lugares a preencher".

Já a segunda regra estabele-
ce que desse total, cada partido/
federação "preencherá o mínimo
de 30% e o máximo de 70% para
candidaturas de cada sexo", o que
significa dizer que nenhuma cha-
pa proporcional pode ser 100%

masculina ou 100% fe-
minina. Chapas que
não respeitarem isso
serão indeferidas.

O que se vê no coti-
diano político brasilei-
ro, infelizmente, é que
os 70% são ocupados
por candidaturas mas-
culinas e os 30% por
candidaturas femini-

nas. Até aqui tudo (mais ou me-
nos) bem (seria melhor se hou-
vesse paridade). O problema ocor-
re quando esses 30% de candida-
turas femininas são ocupados por
mulheres apenas para cumpri-
mento da quota de gênero (requi-
sito legal), sem que as candidatas
se preocupem em fazer campanha
e sem que os partidos se preocu-
pem com a efetiva viabilização
dessas candidaturas femininas.

Há candidatas, por exem-
plo, que no início de setembro
sequer haviam começado a fa-
zer campanha. Em suas redes
sociais há publicações diversas
envolvendo tudo, menos suas
próprias candidaturas. Como
isso se explica em uma disputa
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de parcos 45 dias em que cada
dia é de suma importância para
o sucesso/insucesso eleitoral? Os
partidos/federações estão aten-
tos a isso? Eles estão ajudando
essas candidatas mulheres com
recursos financeiros e logísticos?

É importante que se diga
que o Tribunal Superior Elei-
toral já possui inúmeros pre-
cedentes onde toda a chapa
proporcional é cassada justa-
mente por conta das chamadas
candidaturas laranjas. Será
que nenhum partido aprendeu
essa lição? E os candidatos ho-
mens que também poderão ter
as suas candidaturas cassadas
caso fique caracterizada essa
fraude na quota de gênero?
Eles estão fazendo algo? Estão
cobrando os dirigentes partidá-
rios a evitarem essa prática?

Há formas para demonstra-
ção dessa fraude: quantidade pí-

fia de votos, zero gasto na campa-
nha, ausência de prestação de con-
tas de campanha, pedido de voto
para outro candidato, ausência de
campanha das redes sociais da
candidata etc. Candidatura fic-
tícia é candidatura falsa. Candi-
datura falsa não conta na quota
de gênero e chapa proporcional
que não respeite os 70% e os 30%
é chapa nula, gerando a anula-
ção de todos os votas de todos
os candidatos e candidatas, com
a consequente cassação dos
mandatos dos eventualmente
eleitos. O problema é de todos.

Vale repetir: há jurisprudên-
cia da Justiça Eleitoral de eleições
anteriores. Vamos cometer os
mesmos erros em 2022? Ainda há
tempo de serem salvas essas can-
didaturas. Quem avisa amigo é.

———
 Alexandre Rollo, advo-
gado, especialista em
Direito Eleitoral e Ad-
ministrativo; Conse-
lheiro Estadual da OA-
BSP, Doutor e Mestre
em Direito das Relações
Sociais pela PUC/SP

João Salvador

É apenas uma pro-
sopopeia encon-
trada na rede,

que reflete uma reali-
dade clara e objetiva de
animais domésticos
sofredores sob os sin-
tomas cruéis do aban-
dono. Atentem-se a
esse diário canino:

Primeira semana: hoje faz
uma semana que nasci, que
alegria  ter  chegado a  esse
mundo cheio de amor.

Um mês: minha mãe cui-
da muito bem de mim, é exem-
plar, não me deixa só.

Dois meses: hoje me sepa-
rei da mamãe, ela estava muito
inquieta e com seus olhos, me
disse adeus, esperando que mi-
nha "nova família" cuidasse de
mim, como ela havia feito.

Quatro meses: cresci mui-
to rápido e tudo chama a mi-
nha atenção. Existem crianças
na casa que os considero, a pri-
ori ,  como meus,  " irmãozi-
nhos". Eles me jogam uma bola
e eu corro para pegá-la e tra-
zê-la de volta, tudo ensaiado.

Cinco meses: hoje me cas-
tigaram, minha dona se zan-
gou por ter feito "pipi" dentro
casa, mas nunca me ensina-
ram onde deveria fazê-lo.

Seis meses: sou um cão fe-
liz, tenho o calor de um lar,
sinto-me seguro e protegido.
Creio que minha família hu-
mana me ama muito, pois até
quando estão comendo me
convidam para saborear uns
bocadinhos. Nunca me educam
à base de broncas, também não
procuro fazer nada de errado.

Doze meses: hoje completei
um ano, meus donos parecem
estar orgulhosos de mim.

Treze meses: senti-me mal
hoje, meu irmãozinho tirou a mi-
nha bola, porque mordi-o com
meus dentes afiados e mais for-
tes, machuquei-o sem querer.
Depois disso, me prenderam e
quase não posso me mover para
tomar um pouco de sol. Como
não fui vacinado contra a raiva,
deixaram-me em observação.

Quinze meses: tudo mudou,
vivo preso no pátio, na corrente,
sinto-me só. Minha família já não
me quer, se esquecendo que tenho
fome e sede, fico só no relento, sem
me proteger do sol e das chuvas.

Dezesseis meses: hoje me ti-
raram a corrente, até pensei que
tinham me perdoado. Fiquei tão
contente, dava saltos de alegria,
meu rabo parecia um molinete.
Parecia que iam me levar para
passear com eles. Subi no carro,
andamos um grande trecho e pa-
raram. Abriram as portas e eu
desci correndo, feliz, crendo que
seria um passeio no campo. Mas
fecharam as portas e se foram...
esperem, esperem, lati alto, es-
queceram de mim! Corri atrás do
carro com todas as minhas for-
ças, mas minha angústia aumen-
tou quando percebi que o carro
se afastava cada vez mais, senti
que tinham me abandonado.

Dezessete meses:
procurei o caminho da
casa, mas foi em vão.
Sento-me no caminho,
estou perdido e algu-
mas pessoas me olham
com tristeza e me dão
algo de comer. Quise-
ra eu que me adotas-
sem, seria leal como
ninguém. Apenas di-
ziam : pobre cãozi-

nho, deve estar perdido.
Dezoitos meses: outro dia

passei por uma escola e vi mui-
tas crianças e jovens, iguais
aos meus irmãozinhos. Che-
guei perto e um grupo deles,
zombando, atirarou pedras,
para ver qual tinha a melhor
pontaria. Uma dessas pedras
atingiu um dos meus olhos e, des-
de então, não enxergo com ele.

Dezenove meses: parece men-
tira, mas quando eu era mais bo-
nito, as pessoas se compadeciam
de mim. Agora estou fraco, es-
quelético, perdi meu olho, as pes-
soas me tratam a pontapés, quan-
do tento me deitar na sombra.

Vinte meses: quase não posso
me mover, e hoje, ao atravessar a
rua, um carro me atropelou e vi a
tremenda satisfação do motoris-
ta. Se tivesse me matado seria um
descanso, mas deslocou minha
coluna. Dor terrível, minhas pa-
tas traseiras não correspondem e,
com dificuldade, me arrastei até
uma moita, fora da estrada. Já
estou há dez dias debaixo de sol,
chuvas, frio, angústia e depressão,
sem nada comer e muito mal, num
lugar úmido, parece que meus pe-
los estão caindo. Algumas pessoas
passam e não me veem e quando
acontece, se afastam. Já estou qua-
se inconsciente, porém uma força
estranha me fez abrir os olhos. A
doçura de uma voz me fez reagi
dizia: "pobre cãozinho, como te
deixaram assim". Junto a ela es-
tava um senhor de avental bran-
co que disse: "sinto muito senho-
ra, mas não tem remédio, o me-
lhor é que deixe de sofrer". A gen-
til dama consentiu, com seus
olhos marejados. Como pude,
mexi o rabo e olhei para ela agra-
decendo, por me ajudar a des-
cansar. Senti somente uma pica-
da da injeção e dormi para sem-
pre, sem antes pensar porque eu
nasci, se ninguém me queria.

Mediante isso, não deixe um
cão na rua, mas sim se educar
para tenha uma grata compa-
nhia. Ajude a despertar a consci-
ência, o coração para acabar de
vez, com o cruel problema do aban-
dono, da posse irresponsável.

———
João Salvador, biólogo
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problema doproblema doproblema doproblema doproblema do
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A "meia vida" de
um cão abandonado
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Estado agradece Santa Casa pela parceria
Secretaria Estadual de Saúde exaltou a importância da atuação do Hospital na assistência às populações de Piracicaba e região

O coordenador de Regiões de
Saúde da Secretaria de Estado da
Saúde de São Paulo, Osmar Mi-
kio Mariwaki,  visitou a Santa
Casa de Piracicaba na tarde de
terça (13), para agradecer pesso-
almente o empenho do Hospital e
a parceria mantida  com a Insti-
tuição por meio do DRS X- De-
partamento Regional de Saúde,
durante a pandemia da Covid-19.

“Nossos agradecimentos à
Santa Casa e equipe pela
imprescindível  ajuda ao enfrenta-
mento da pandemia de forma di-
reta e indireta, permitindo que nos-
sos pacientes fossem atendidos com
presteza e segurança, minimizando
o problema ao direcionar a assis-
tência a pacientes de piracicaba e
região, para a qual a Santa Casa é
referência”, considerou Mikio.

Ele estendeu  os agradeci-
mentos do Estado  também

Divulgação

Representantes da Secretaria de Estado da Saúde, da DRS X e da
Santa Casa de Piracicaba durante a visita de agradecimento à Instituição

pela participação do Hospital no
Mutirão de Cirurgias Eletivas
que está sendo coordenado
para reduzir as filas do SUS em
procedimentos nas mais diver-
sas especialidades médicas.

Mikio esteve acompanhado do
gerente médico da CROSS- Central
de Regulação de Oferta de Serviços
de Saúde, Domingos Guilherme
Napoli;  da assessora técnica da
Coordenadoria de Regiões de Saú-
de, Rosana Tamelini; da direto-
ra do  DRS X Piracicaba, Regia-
ne Portes Mendes; e da diretora
do Centro de Planejamento do
DRS X, Érica Setten Pedronetti.

“Foi um momento de agra-
decer a Santa Casa de Piracicaba
pela parceria mantida no sentido
de priorizar a saúde e a qualidade
de vida da população, sobretudo
aos que mais precisaram naquele
momento”, considerou Regiane.

Na Santa Casa, eles foram re-
cebidos pela administradora Van-
da Petean, pelo diretor técnico Ruy
Nogueira, pelo coordenador do
SCIH – Serviço de Controle de In-
fecção Hospitalar e pela gestora do
cuidado Denise Lautenschlaeger.

Segundo Vanda, a visita foi
muito gratificante por permitir
que os envolvidos na parceria
verifiquem  in loco a estrutura do
Hospital e suas equipes, bem como
os esforços envolvidos e o com-
prometimento necessário para
que a assistência ocorra mesmo
diante de problemas tão graves
e sérios quanto a pandemia.

“Sinto que a nossa Regional é
diferente e muito especial, pois ela
consegue arregimentar todas as 26
cidades que compõem o complexo
DRS X e estimular a ajuda mútua
entre os hospitais desta grande re-
gião”, pontuou a administradora.

Além dos equipamentos e
medicamentos encaminhados
pelo Estado para apoio com re-
lação à pandemia, Vanda Pete-

an enfatizou a importância, so-
bretudo, da vacinação. “A va-
cina ajudou a proteger nossos
pacientes e também os funcio-

nários da linha de frente”, con-
siderou ao agradecer o apoio e
ressaltar a satisfação da visi-
ta. “Foi uma honra”, disse.
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Vereador concede título
a produtor cultural

O projeto de decreto legisla-
tivo 49/22, de autoria do verea-
dor Cássio Luiz Barbosa, o Cás-
sio Fala Pira, que concede Título
de Cidadão Piracicabano ao pro-
dutor cultural e ator Elson Fer-
reira Viana foi aprovado nesta
segunda-feira dia (12), na 41ª
reunião ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba.

Elson Ferreira Viana, o “El-
son de Belém”, como é conhecido
pelo seu nome artístico, é natural
de Belém, no estado do Pará e
atua como radialista, palestran-
te, roteirista, contador de histó-
rias (especialista em lendas Ama-
zônicas), locutor, colunista, co-
mentarista cultural, produtor
cultural, ator e diretor teatral.

Elson de Belém iniciou suas
atividades artísticas teatrais em
1988 e, desde então, participa
de diversos espetáculos. Em Pi-
racicaba desde 2009, Elson co-
labora para o fomento da cul-
tura artística na cidade, lembra
o texto da propositura, que cita
como exemplos as participações
do artista por dois anos na Pai-
xão de Cristo, espetáculo que é
realizado pela Associação Tea-
tral Guarantã, e a criação, em
2013, como ator performático,
de mais 15 personagens, dentre
eles “Fiofó de Belém”, “Seboso”
e cover do Charles Chaplin.

A cerimônia de concessão
do título será em data e local
a serem definidos.

Setembro brinda a Primavera
com boa música no Shopping Pira-
cicaba. O Sabor de Música reunirá
vários estilos das bandas e dos ar-
tistas convidados para compor a
programação: MPB, forró, rock e
samba. Os shows ocorrem às quin-
tas e sextas-feiras, sempre a par-
tir das 19h30, na Praça de Alimen-
tação do Piso L2 com entrada gra-
tuita. A estreia é nesta semana,
nos dias 15 e 16 de setembro.

Na sua primeira semana, o
tema do Sabor de Música será Bra-
silidades. Hoje, 15, a MPB toma
conta do show de Du Quadros. Na
sexta (16) é a vez do arrasta pé do
Forró Di Casa. Na segunda sema-
na, o estilo é o Rock, com apresen-
tações da SOS Mondo, na quinta
(22); e da Via Pública, na sexta (23).

A semana de encerramento do
Sabor de Música terá o foco na
MPB. Juca Ferreira (samba) se
apresenta na quinta (29); e Mau
Gomes (MPB) na sexta (30).

De acordo com a gerente de
marketing do Shopping Piracica-
ba, Andréia Vidal, a programa-
ção integra um circuito de ativi-
dades que visam novas experiên-
cias além de incentivar eventos
culturais e lazer, junto às opções
de gastronomia do centro de com-
pras. “Buscamos sempre promo-
ver experiências agregadoras aos
nossos clientes e o Sabor de Mú-
sica segue esta proposta. A cada
semana, o público poderá conferir
o trabalho de artistas incríveis, que
valorizam a música nacional em
seus mais diversos estilos”.

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITOOOOO

Sabor de Música reúne shows
no Shopping Piracicaba
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Forró Di Casa se apresenta da sexta-feira (16)
para levantar o público no melhor estilo forrózeiro
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“A Arte Como Vida” integra
paralelas do Salão de Humor
Mostra é um compilado de obras que o artista produziu entre 2002 e 2022

Composta por 50 caricaturas
e retratos de figuras reconhecidas
internacionalmente, a exposição
Paffaro: A Arte Como Vida, com
obras produzidas pelo artista visu-
al vinhedense Luiz Gustavo Paffa-
ro, pode ser vista gratuitamente
até dia 30/10 no Armazém 14 do
Engenho Central, de quinta e sex-
ta-feira, das 9h às 17h, e aos sába-
dos, domingos e feriados, das 10h
às 18h. A mostra é uma paralela
do 49º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, que é reali-
zado pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural) e Ce-
dhu (Centro Nacional de Docu-
mentação, Pesquisa, e Divulgação
do Humor Gráfico de Piracicaba).

Paffaro: A Arte Como Vida é
um compilado de obras que o ar-
tista produziu entre 2002 até 2022.
Há caricaturas de cantores, perso-
nagens de filmes, artistas gráficos,
entre outros. De diferentes tama-
nhos, os trabalhos foram confecci-
onados nas técnicas acrílico sobre
tela e pintura digital. Eles retratam
nomes como o comediante britâ-
nico Charlie Chaplin, o cantor e
compositor Freddie Mercury, a
atriz norte-americana Marilyn
Monroe, a pintura Mona Lisa, de
Leonardo da Vinci; o pintor Vin-
cent Van Gogh e o papa Francisco.

De acordo com Paffaro, essa
mostra paralela do Salão é parte
da exposição homônima que foi
inaugurada em Vinhedo neste
ano. “A exposição foi toda pensa-
da durante 2021. Fazia um bom

Luiz Gustavo Paffaro assina exposição paralela do Salão de Humor
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tempo que eu sonhava com uma
mostra individual na cidade onde
nasci e moro. Consegui, então, reu-
nir uma porção de trabalhos já
publicados em importantes revis-
tas e jornais do país, alguns que
fiz para concursos e outros inédi-
tos. Foi uma exposição planejada
para o pós momento triste da pan-
demia. É uma exposição com mui-
tas cores, para despertar a alegria
nas pessoas”, comentou, acrescen-
tando que em Vinhedo a mostra
teve recorde de visitação de expo-
sições no município, chegando a
4.394 assinaturas de presença.

Ilustrador de diferentes mí-
dias impressas do país, como as
revistas Veja, Superinteressante e
Mundo Estranho, Paffaro parti-
cipa do Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba desde 1997,
como artista selecionado, jurado,
criador de cartaz, com oficinas,
entre outras iniciativas. “Ao rece-
ber o convite para essa paralela,
aceitei imediatamente, pois Pira-
cicaba faz parte da minha histó-
ria. O carinho que tenho pela ci-
dade é enorme e eu tenho muito a
agradecer este salão”, disse.

SALÃOZINHO - O Salão-
zinho de Humor de Piracicaba
está na 20ª edição e teve 1.969
trabalhos inscritos, produzidos
por alunos de 7 a 14 anos de ida-
de. Destes, foram selecionadas
para a exposição 100 obras de
estudantes de 49 escolas públicas
e privadas de Piracicaba, Ameri-
cana, Búzios, Mogi Guaçu, Mogi
Mirim, Nova Odessa e Rio Claro.

As obras também podem ser vis-
tas até 30 de outubro no arma-
zém 14 do Engenho Central.

PARALELAS – Além da
mostra oficial, do Salãozinho e de
Paffaro: A Arte como Vida, de
Gustavo Paffaro, a 49º Salão In-
ternacional de Humor de Piraci-
caba inclui outras nove exposições
paralelas. Dentro do Armazém 14,
no Engenho Central, estão dispo-
níveis para visitação até 30 de ou-
tubro as mostras Humor Além do
Risco, de Sÿnnove Hilkner; Lapi-
ceando el Mundo, de Anne De-
renne; Escultores em Bloco, de
Luiz Carlos Fernandes, e Na Roda
com Paulo Caruso, de Paulo Ca-
ruso. No mesmo período, a Casa
do Povoador abriga a exposição
Quarenta e Nove Cartazes para
Piracicaba, de diversos artistas.
E tem, ainda, A Mostra Grátis,

também com diferentes autores,
na rodoviária de Piracicaba; Por-
toCartoon - Línguas e Mundo, na
Biblioteca Municipal Ricardo Fer-
raz Arruda Pinto; Marangoni é
XV, de Luis Henrique Marango-
ni, no Casarão do Turismo, e Zi-
raldo 90, no Museu Histórico e
Pedagógico Prudente de Moraes.

SERVIÇO
49ª Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Mostra
paralela: Paffaro: A Arte Como
Vida, de Luiz Gustavo Paffa-
ro. Visitação presencial: até
dia 30/10, de quinta e sexta-
feira, das 9h às 17h, e aos
sábados, domingos e feria-
dos, das 10h às 18h, no Ar-
mazém 14 do Parque do En-
genho Central (Av. Maurice
Alain, 454). Entrada gratuita.
Informações: (19) 3403-2615.
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ISTs e relações étnico-raciais
são temas do 2º dia da Sipat

Com a programação voltada
para os temas Infecções Sexual-
mente Transmissíveis e Relações
Étnico-Raciais no mundo do tra-
balho, a Semana Interna de Pre-
venção de Acidentes da Prefeitu-
ra de Piracicaba (Sipat) teve con-
tinuidade na terça-feira, 13, no
anfiteatro do Centro Cívico. Rea-
lizado pela Comissão Interna de
Prevenção de Acidentes (Cipa), o
evento se encerrou ontem, 14,
com mais duas palestras sobre
Educação Financeira e Saúde
Mental no Ambiente de Trabalho.

No período da manhã, o psi-
cólogo Fabrício Fosther de Lima tra-
tou sobre as formas mais comuns
de infecções sexualmente transmis-
síveis, lembrando que o uso de pre-
servativos masculinos e femininos
ainda é o método mais eficaz para
evitar a transmissão de HIV,
Aids, e das hepatites virais B e C.

Lima também citou a Profi-
laxia Pós Exposição (PEP), feita
por meio do uso de medicamen-
tos antirretrovirais, como forma
eficaz que impede que o vírus do
HIV de se estabelecer no orga-
nismo. “Por isso, é importante
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A palestra foi realizada no anfiteatro do Centro Cívico

iniciar a profilaxia em até 72 ho-
ras, de preferência nas duas pri-
meiras horas após a exposição.
A PEP é oferecida na rede muni-
cipal de saúde e tem validade por
28 dias”, disse o palestrante.

RACISMO ESTRUTURAL
- Em sua apresentação, no período
da tarde, a historiadora e pedago-
ga Marilda Soares lembrou que o
racismo no Brasil é estrutural é re-
monta aos tempos do Brasil Impé-
rio, agindo desde então de manei-
ra silenciosa na mentalidade da
população, seja nas esferas da
economia, política, cultura e
também no mercado de trabalho.

Marilda lembrou que é pre-
ciso romper esse preconceito e que
muitas empresas já começaram a
perceber que a diversidade e a in-
clusão podem aumentar a perfor-
mance, produtividade e a moti-
vação das equipes de trabalho,
além de melhorar, inclusive, a
prestação de serviços. “As pesso-
as se sentem mais à vontade para
conversar sobre um produto ou
serviço a partir do momento que
se identificam com quem as aten-
de”, destacou a historiadora.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Defesa
do Meio Ambiente (Sedema), rea-
liza, sábado (17), a quarta edição
do projeto Do Mato ao Prato, na
Estação Experimental de Tupi
(Horto de Tupi), das 9h às 12h. A
ação é gratuita e aberta a toda a
população. Será disponibilizado
um ônibus, também de forma gra-
tuita, para facilitar o acesso dos
participantes ao Horto de Tupi.

O evento terá trilha, oficina e
roda de conversa sobre Plantas
Alimentícias Não Convencionais,
as chamadas Pancs. Além disso,
será feito um plantio simbólico em
alusão ao Dia da Árvore, celebra-
do em 21/09. É solicitado que os
participantes levem um lanche para
o piquenique comunitário que é sem-
pre realizado ao final do evento.

A ação integra o programa
Vem Pro Horto, que é um projeto
oferecido pela Sedema, Instituto
de Pesquisas Ambientais (IPA),
Fundação Florestal e OCA/Esalq/
USP. Conta ainda com apoio da
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Prefeitura faz 4ª edição Do Mato ao Prato, sábado
Secretaria Municipal de Trânsito
e Transportes (Semuttran), TUPi
Transportes, Guarda Civil
Municipal e Chácara Brasil.

“O evento Do Mato ao Prato
já está consolidado dentro do pro-
grama Vem pro Horto. Esta é a
quarta edição e vale dizer que,
mesmo durante a pandemia, o
programa foi realizado de forma
virtual. Nesta edição, faremos a
Trilha da Biodiversidade, na qual
os participantes poderão conhecer
in loco as Pancs existentes no Hor-
to, além de uma roda de conversa
com direito a troca de receitas ela-
boradas com essas plantas. Por
fim, faremos um plantio de mu-
das já em comemoração ao Dia da
Árvore. O Vem pro Horto é planeja-
do de forma participativa e seu prin-
cipal objetivo é tornar o Horto de
Tupi cada vez mais um espaço edu-
cador sustentável”, destaca Giovan-
ni Batista Campos, analista ambi-
ental da Sedema e membro do Co-
mitê Gestor do Horto de Tupi.

ÔNIBUS –Todas as edições

do programa Vem Pro Horto con-
tam com ônibus gratuito, por meio
do apoio e parceria da Semuttran e
TUPi Transportes. Para o dia 17/
09, o ônibus sairá da plataforma
B03 do Terminal Central de Inte-

gração (TCI), às 8h10, e pode ser
pego em qualquer ponto de ôni-
bus urbano durante o trajeto. O
retorno do Horto será às 12h. O
itinerário está disponível no site
da Semuttran: g2g.to/qVgE.
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4ª edição do evento Do Mato ao Prato terá oficina
e roda de conversa sobre as PANCs

PREVENÇÃO
No últ imo sábado, 10, as
equipes “Não Viralize a Igno-
rância, Conheça!” e “Preven-
ção na Quebrada” participa-
ram da ação “Interação Fa-
mília e Escola” da EMEI Prof.
Josepha Fernandes Rotta, lo-
calizada no bairro Residen-
cial Piracicaba 2. As equipes
realizaram testes rápidos de
HIV e sífilis, além de orienta-
ção e entrega de informati-

vos e insumos. “É muito im-
portante que possamos levar
a prevenção a todos os pú-
blicos possíveis e a escola
sempre é um local onde pos-
samos encontrar com os jo-
vens para oferecer orienta-
ção”, destaca Paulo Soares,
presidente da Caphiv (Cen-
tro de Apoio ao HIV/Aids e He-
patites Virais), entidade res-
ponsável pelos projetos.

Divulgação
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Dicas para montar um cantinho do café
Assim como existe café para todos os paladares, também é possível montar um cantinho personalizado, de acordo com o estilo e gosto

Nada melhor do que um café
para animar o dia a dia, não é mes-
mo?! E se for em um espaço estilo-
so, fica perfeito. O Café Morro
Grande selecionou algumas inspi-
rações de cantinho do café para sua
casa, ambiente de trabalho ou es-
paço gourmet. Seja com cafeteira,
máquina de café ou garrafa térmi-
ca, este cantinho feito com carinho
pode oferecer ótimas sensações.

Assim como existe café para
todos os paladares, também é
possível montar um cantinho
personalizado, de acordo com o
estilo e gosto de cada pessoa.
Para quem prefere café em cáp-
sulas ou expresso, é interessante
investir em uma máquina para
ser o centro das atenções. Para o
time dos apaixonados por coados,
existem cafeteiras elétricas, coa-
dores e filtros dos mais diver-
sos, além de muitos utensílios.

Tudo depende do local dis-
ponível e do orçamento. Para ini-
ciar, portanto, escolha o lugar

para ser o cantinho do café. Na
maioria das vezes, o cantinho do
café é organizado na sala de es-
tar, sala de jantar ou na cozinha,
os três ambientes sociais da casa.

Não é preciso se preocupar
com o tamanho. Um cantinho do
café pequeno e simples pode ser
muito acolhedor e decorativo. Para
quem tem pouco espaço vale, in-
clusive, montar na bancada da co-
zinha ou em um aparador.  Outra
solução é apostar em um modelo
suspenso, feito com prateleiras e
nichos. Há ainda a possibilidade de
usar corredores ou intersecções
entre ambientes da casa - desde que
haja espaço para a circulação.

Já para aqueles com espaço
sobrando, que tal instalar o canti-
nho do café em uma parede inteira
ou em um pedaço dela? Uma pin-
tura ou papel de parede podem ser-
vir como delimitador do ambiente,
que pode ainda conter estante, apa-
rador, prateleira, armário, mesinha
com cadeiras e o que mais couber.

Outro passo é escolher quais
os itens integrarão o cantinho do
café. Vale destacar que um dos pon-
tos positivos desse ambiente é a
praticidade. Importante deixar
tudo à mão, de maneira organizada.

Na lista estão itens básicos
estão conjuntos de louça, cestos,
caixas, bandejas, moedor, latas
e potes de biscoito, ervas ou es-
peciarias, bem como itens deco-
rativos. É o caso de placas, qua-
dros, luminárias, livros de culi-
nária ou literatura, plantas or-
namentais ou chás, toalhas, pin-
tura de parede, entre outros.

O essencial desta lista deve
conter máquina de café, cafeteira
ou garrafa térmica; conjunto de
xícaras (com ou sem pires); supor-
te para cápsulas (caso tenha tenha
uma máquina desse tipo) ou pote
para os grãos/pó; açucareiro e pote
com adoçante; colheres de café e
mexedores; guardanapos.

Existem muitos tipos de cafe-
teira no mercado. As mais conhe-

Para iniciar, escolha o lugar para ser o cantinho do café
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cidas são do tipo: Elétrica; Italiana;
Aeropress; Pressca; Prensa France-
sa; Expresso; Expresso em cápsula;
Turca; Coador; Chemex; Clever
Dripper; Kalita Wave; e Aram.
Quanto às garrafas térmicas, a va-
riedade também é imensa no que
diz respeito às cores e tamanhos.

Cada uma delas extrai dos
grãos ou do pó um sabor caracte-
rístico - mais ou menos intenso,
com uma quantidade maior ou
menor de óleos essenciais. A esco-
lha da estrela do cantinho do café
depende da preferência da casa.

NO SEU ESTILO - Além
dos itens que são essenciais para
um cantinho do café, outra preo-
cupação comum é tornar o ambi-
ente bonito e parte da decoração
da casa. Sobre isso, vale lembrar:
não existe fórmula pronta. O am-
biente criado para apreciar o café
pode ter um estilo mais clean, bran-
co, monocromático, com elemen-
tos básicos e sem detalhes; rústi-
co, com elementos de madeira, la-

tas, caixotes, louça antiga, peças
artesanais; romântico, com cores
suaves e pastéis, louça com mui-
tos detalhes, ornamentos florais,
detalhes dourados e rosé; moder-
no, com cores sóbrias, design geo-

métrico e itens tecnológicos; geek,
com referências aos personagens
da cultura pop, quadrinhos e ci-
nema; e retrô, com cores vibran-
tes, elementos vintage que lem-
brem as décadas de 1950, 60 e 70.

O acúmulo de lixo é um dos
grandes desafios da atualidade.
Pensar sobre isso e conscientizar
as pessoas sobre o lixo gerado é a
finalidade das ações no Dia Mun-
dial da Limpeza, dia 17, próximo
sábado. Em Piracicaba, a data
será celebrada com coleta em di-
versos pontos da cidade, a partir
das 8 horas. O grupo Pira no Plo-
gging é uma das lideranças lo-
cais dessa ação e convida as pes-
soas a participarem em seu ponto
de coleta, em frente ao Ginásio
Municipal de Esportes Waldemar
Blatkauskas, no Bairro Alto.

A ação, que volta a ser pre-
sencial, é aberta a pessoas de to-
das as idades. Serão distribuídos
aos voluntários sacos individuais
para coleta e luvas e é recomenda-
do que levem garrafinha d’água.

Em Piracicaba, a limpeza
tem apoio da Secretaria Muni-
cipal de Defesa do Meio Ambi-
ente (Sedema). O Pira no Plog-
ging, que na edição de 2019 re-
colheu cinco toneladas de lixo,
é responsável pela iniciativa na
cidade e estabeleceu, em parce-
ria com outros grupos, mais pon-
tos de coleta (confira ao lado).

Maura Simões, uma das co-
ordenadoras do Pira no Plogging,
informa que os interessados que
não puderem participar com os
grupos podem fazer limpeza em
casa, nos arredores do bairro em
que vivem ou outras atividades
que ajudem a conscientizar. “Re-
ciclar, reutilizar os materiais, o lixo
que seria descartado e pode ser
transformado em outra coisa, en-
volver as crianças e jovens nessa
ação. Lembrando que essa limpe-
za deve ser rotina e essa é a ideia
da conscientização”, destaca Mau-
ra. A pessoa pode tirar foto ou fil-
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Pira no Plogging coordena ação no Dia Mundial da Limpeza

Interessados podem participar no sábado (17), a partir das 8 horas,
em diversos pontos de coleta pela cidade dessa ação mundial
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mar sua ação individual e enviar
para o Instagram do @piranoplo-
gging para ser compartilhada.

O movimento Pira no Plog-
ging associa a prática de ativida-
de física com a conscientização
ambiental, incentivando os parti-
cipantes à limpeza dos espaços que
ocupam. Surgiu em 2018 em Pira-
cicaba, por iniciativa da fisiotera-
peuta Maura Simões e da empre-
sária Caroline Andrade, inspira-
das em movimentos semelhantes
pelo mundo, criados pelo ambien-
talista sueco Erik Ahlstrom. Em
2019, o grupo reunido por elas
coletou mais de seis toneladas de
lixo em seis bairros da cidade.

LIMPEZA EM TODO
MUNDO - Embora ainda tími-
do no Brasil, o Dia Mundial da
Limpeza é considerado um dos
maiores movimentos cívicos da
atualidade, unindo milhões de
voluntários, governos e organi-
zações em 191 países, com a fina-
lidade de enfrentar o problema
global da geração de lixo e cons-
truir uma consciência mais sus-
tentável e sem desperdício.

No dia 17, a ação reunirá vo-
luntários e parceiros em todo o
mundo para atividades de sensibi-
lização sobre o descarte incorreto
de resíduos em praias, rios, flores-
tas e ruas. A data surgiu em 2008
na Estônia, quando 50 mil pessoas
(4% daquela população) se uniram
para limpar o país em apenas cinco
horas. Dez anos depois, o movi-
mento se estabeleceu mundialmen-
te, com a participação de 21,2 mi-
lhões de pessoas no mundo em um
único dia. No Brasil, a organização
responsável pelo evento é o Limpa
Brasil em parceria com o Teoria
Verde e em Piracicaba a mobiliza-
ção é feita pelo Pira no Plogging.

OUTROS PONTOS DE COLETA
Além do ginásio de esportes do XV, as pessoas interessadas
em participar do Dia Mundial da Limpeza em Piracicaba pode-
rão participar nos seguintes pontos:
 Avenida Cruzeiro do Sul, em frente à ponte do Morato;
 Avenida Manoel Lopes Alarcon, no bairro santa Rosa;
 Centro Comunitário do bairro Santa Rosa Palmeiras (rua Mil-
ton Teixeira de Sá, 250);
 Escola Municipal Rachel de Queiroz (rua Armando Bogus), no
bairro Alvorada;
 Casa da Amizade (avenida Comendador Luciano Guidotti, 2.233).

Além do Pira no Plogging, fazem parte da ação a Associação de
Moradores e Amigos (AMA) da Nova Piracicaba, a Associação
Protetora do Bairro Jardim Santa Rosa, a Associação dos Mora-
dores dos Bairros Santa Rosa Ipês e Palmeiras, o Coletivo do
Meio Ambiente e o Grupo de Escoteiros Piracicaba 165.

SERVIÇO
Dia Mundial da Limpeza em Piracicaba. Sábado, dia 17, a
partir das 8 horas. Não é necessário fazer inscrição, basta
chegar a um dos pontos de coleta pela cidade. O Pira no
Plogging estará em frente ao Ginásio Municipal de Espor-
tes Waldemar Blatkauskas, no Bairro Alto. Acesse @pira-
noplogging no Instagram e Facebook. Apoio: Sedema.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), adquiriu nova máquina
para realizar serviços principal-
mente na área rural do municí-
pio. É uma escavadeira hidráulica
LiuGong, modelo 915E, de 14 to-
neladas. A entrega técnica da má-
quina, para a transmissão de in-
formações referentes à manuten-
ção, junto a um representante da
empresa fornecedora do equipa-
mento, aconteceu na tarde de hoje,
terça-feira, 13/09, no estaciona-
mento da Semutri (Secretaria Mu-
nicipal de Transportes Internos).
O investimento foi de R$ 690 mil.

Conforme a secretária da
Sema, Nancy Thame, foi realiza-
do um levantamento e análise
das máquinas, equipamentos e
veículos que a Pasta já possui e
quais seriam necessários para
melhoria no atendimento à po-
pulação. Alguns compõem fren-
tes que estão sendo terceirizadas
e outros são adquiridos ou re-
formados para melhor compor a
frota, devido às demandas de
trabalho. “A Sema tem hoje uma
série de programas com funda-
mentação em políticas públicas,
a maioria deles novos, todos sen-
do regulamentados. Para isso
precisamos de infraestrutura.
Essa máquina, então, vem para
trabalhos referentes à manuten-
ção de estradas rurais, pontes,
conservação de solos, entre ou-
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Sema adquire nova escavadeira

Entrega técnica do equipamento aconteceu na tarde desta terça (13)

Guilherme Valdanha

tros”, explicou, acrescentando que
a Sema faz manutenção de cerca
de 150 pontes artesanais de ma-
deira na área rural e que neste ano
já foram reconstruídas pela Secre-
taria, algumas em parceria com
municípios vizinhos, oito pontes.

Considerada a mais moder-
na da categoria, conforme Luci-
ano de Olivo, entregador técnico
da LiuGong, essa máquina de-
tém função automática para ati-
vação de marcha lenta para re-
dução de consumo de combustí-
vel do equipamento e possui seis
modos de trabalho selecionáveis,
possibilitando a melhora do con-
trole do equipamento e eficiência.

“Com certeza podemos ter
muito mais agilidade nos trabalhos
da Secretaria com essa máquina.
Ela pode, inclusive, ser utilizada
em emergências na época de chu-
vas, porque possui esteira, o que
facilita o trabalho no barro”, ex-
plicou Deusdete Lopes da Silva,
chefe de Estradas Rurais da Sema.

Ele acompanhou a entrega
técnica da máquina junto de Da-
vid Munhoz de Almeida, chefe de
Divisão de Obras e Serviços Ru-
rais da Sema, bem como de mecâ-
nicos e lubrificadores de equipa-
mentos da Prefeitura. “É nessa
entrega técnica que recebemos to-
das as informações passadas pelo
representante da empresa para os
cuidados com a máquina, de
modo a aumentar a vida útil do
equipamento”, falou Almeida.

VOLUNTÁRIOS
inscrevi, foi uma experiência
muito especial, agradeço em
nome de toda a equipe a Re-
beca, que nos deu atenção
necessária para um bom tra-
balho”. comentou Arialdo.
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O advogado Francys Almeida
(esquerda), seu filho Efraim,
e o amigo Arialdo Araújo fo-
ram voluntários na Festa da
Batata. “Recebi o convite do
amigo Francys Almeida e me

AAAAAERERERERERONAONAONAONAONAVESVESVESVESVES

Patrulha Rural participa de curso de combate a incêndio
Integrantes da Patrulha

Rural, da Guarda Civil, parti-
ciparam de curso de combate
a incêndio em aeronaves. O
curso, realizado no Aeroporto
Municipal Pedro Morganti, foi
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extensivo a funcionários de
hangares do Aeroporto.

Além de aprender a salvar ví-
timas e apagar o fogo de uma aero-
nave em chamas, durante o curso
também foram ensinadas práticas

importantes que devem sempre ser
seguidas para evitar acidentes,
como cuidados necessários na hora
do abastecimento de aeronaves.

A Guarda Civil foi convi-
dada para participar do curso

devido a nova viatura recebida
pela corporação do Governo do
Estado, que é equipada com
motobomba de combate a in-
cêndio e pode auxiliar, caso ne-
cessário, em acidentes aéreos.

Além dos guardas, funcionários de outros hangares participaram da capacitação
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Início da construção do reservatório
Marechal foi comunicado à Câmara
Aberto à visitação do público até esta quinta-feira (15), complexo de reservatórios
foi construído em 1886 para criar sistema de abastecimento de água da cidade

Nas fotografias, parece cená-
rio de filme, mas não é. O reserva-
tório “Marechal Deodoro”, um dos
três reservatórios que integram o
complexo localizado entre as ruas
Aquilino Pacheco, Silva Jardim,
Cristiano Cleopath e Marechal De-
odoro, foi aberto à visitação no dia
1º de setembro deste ano e recebe o
público de forma gratuita até esta
quinta-feira (15). Mais de 10.000
pessoas já conheceram o local,
sendo que, dentre elas, cerca de
4.500 foram até lá no último do-
mingo (11). O encantamento da
população é justificado: fazia 30
anos que o reservatório semi-en-
terrado não era esvaziado, e é a
primeira vez que ele se transfor-
ma em ponto turístico da cidade.

Identificada e transcrita pelo
Setor de Gestão de Documentação
e Arquivo, a ata da sessão ordiná-
ria de 23 de maio de 1886 da Câ-
mara Municipal de Piracicaba mar-
ca o início das obras da construção
do reservatório – cujo projeto foi
encabeçado pelo engenheiro João
Frick, associado a Carlos Zanotta,
a fim de consolidar um sistema de
abastecimento de água para a ci-
dade. No documento, entende-se
que os vereadores fizeram a leitu-
ra de dois ofícios enviados por
Frick, através dos quais comuni-
cava o começo da escavação e so-
licitava isenção dos direitos para
os materiais utilizados na obra:

“[Ofício] Do Engenheiro Dr.
João Frick comunicando ter dado
começo às obras para o abasteci-
mento de água da cidade, com
uma escavação para o reservató-
rio de dois milhões de litros de
água, nos terrenos concedidos
por esta Câmara no bairro deno-
minado dos Alemães [...] Do mes-
mo Engenheiro pedindo que seja
pela Câmara atendido o que de-
termina o art. 13 do contrato, com

Davi Negri

Público tem até hoje, 15, das 7h30 às 13h, para visitar o local

referência à obtenção dos Pode-
res do Estado isenção dos direi-
tos para os materiais da mesma
empresa” (em transcrição livre).

Segundo a ata, ainda, a Câ-
mara de Piracicaba assinou e re-
meteu uma representação à Câ-
mara dos Deputados solicitan-
do a isenção de impostos para
importação dos materiais neces-
sários à construção dos reserva-
tórios, que juntos contam com a
capacidade de armazenamento
de 8.500 m³ de água. Ao que o
documento indica, é possível que
o terreno próximo à Avenida In-
dependência tenha sido, inclusi-
ve, doado pela Casa de Leis.

Quando foi criado, o reserva-
tório recebia água não tratada do
Rio Piracicaba através de turbina
movida a energia hidráulica; a par-
tir disso, distribuía para a região
central da cidade por gravidade.
Na época, o atual Museu da Água,
a atual sede do Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto), na
Rua XV de Novembro, e o “Mare-
chal Deodoro” constituíram os três
primeiros pontos com reservatórios
da cidade. Hoje, o complexo Mare-
chal recebe água tratada das esta-
ções Capim Fino e Luiz de Queiroz.

Quem explica o funcionamen-
to do reservatório é Tiago Gonçal-
ves de Jesus, chefe da Divisão de
Operações do Semae. A respeito dos
boatos de que o reservatório será
aberto ao público novamente da-
qui a 30 ou 40 anos, ele afirma:
“não sabemos de onde veio isso, é
uma lenda urbana”. Segundo ele e
Adhemar Goldschmidt, também
funcionário do Semae, o esvazia-
mento veio da necessidade de rea-
lização de obra para impermeabili-
zação das paredes e do chão do lo-
cal, com o objetivo de evitar vaza-
mentos e, portanto, desperdício de
água. “Se o serviço durar 100 anos,

não será esvaziado e aberto duran-
te 100 anos”, avisa Adhemar.

A oportunidade de visitar a
construção do século XIX, possi-
velmente única de uma vida, des-
pertou interesse na estilista e mo-
delista Renata Campos, de Limei-
ra. Ela esteve no local na segunda-
feira (12), com Tamires Silveira,
maquiadora e cabeleireira, Anna
Ramos, fotógrafa, e Monize Fara-
lhe, modelo. As profissionais apro-
veitaram a arquitetura do local
para realizar, dentro do reservató-
rio, um editorial de moda com um
vestido de noiva criado pela esti-
lista. As luzes coloridas e a músi-
ca ambiente, instaladas pelo Se-
mae, completavam o clima para o
ensaio. “Visitei e fiquei maravilha-
da, na hora me deu a ideia. [Me
chama a atenção] a estrutura, as
manchas que o tempo deixa. É mui-
to artesanal”, destacou Renata.

Já a comerciante Suelen Spa-
da assistiu aos amigos visitando
o local pelos posts em redes soci-
ais e, então, ficou curiosa para co-
nhecer também. Ela e o marido
levaram o filho de 4 anos na se-
gunda-feira de manhã para o lo-

cal, que os surpreendeu pela al-
tura e pela grande estrutura.

Os funcionários do Semae re-
latam que a equipe ficou surpre-
sa com o envolvimento da popu-
lação. “Já tem foto de casamento
agendada, gravação de clipe de
banda, performance de bailari-
na…”, diverte-se Goldschmidt.

O público tem até esta quin-
ta-feira (15) para visitar o local,
que fica aberto das 7h30 às 13h e
recebe a população por ordem de
chegada na Rua Aquilino Pache-
co, nº 311. Já a digitalização da
ata citada nesta matéria, bem
como sua transcrição, podem ser
conferidas nos anexos abaixo.

ACHADOS DO ARQUIVO
- A série “Achados do Arquivo” se
pauta na publicação de parte do
acervo do Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo, ligado ao
Departamento Administrativo, cri-
ada pelo setor de Documentação,
em parceria com o Departamento
de Comunicação Social, com pu-
blicações no site da Câmara, às
sextas-feiras, como forma de tor-
nar acessível ao público as infor-
mações do acervo da Casa de Leis.
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Bebel diz que a sua luta é
pelo fim do confisco de todos
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A Professora Bebel foi a única deputada estadual
da região a votar contra a reforma da previdência

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) destacou em suas
redes sociais terça (13) que a sua
luta é para que o governo do Esta-
do de São Paulo coloque fim ao con-
fisco de todos os aposentados e pen-
sionistas, e não apenas para parte
dos servidores. Para ela, pressio-
nado pela mobilização permanente
da Apeoesp (Sindicato dos Profes-
sores do Ensino Oficial de Ensino),
entidade que está licenciada da sua
presidência em função de ser can-
didata nas eleições do próximo dia
dois de outubro, assim como pelo
seu próprio mandato popular; pelo
conjunto dos servidores públicos do
Estado e mal colocado nas pesqui-
sas de intenção de voto, tardiamen-
te o governador Rodrigo Garcia se
manifesta sobre o confisco salarial
de aposentados e pensionistas, di-
zendo que a partir do  próximo ano
estará isentando do confisco somen-
te quem recebe até R$ 3.473,00.

Bebel diz que há mais de dois
meses o professor Fernando Had-
dad, candidato ao governo de São
Paulo,  pelo  PT, o seu partido, após
encontro que teve com ele, garantiu
que irá pôr fim ao confisco salarial.
“O governador Rodrigo Garcia so-
mente, agora, depois que o Profes-
sor Fernando Haddad anunciou
que acabará com essa crueldade
aparece com esta proposta na tenta-
tiva, mas pode ter certeza de que
não vai conseguir nos dividir. A luta
é pelo fim do confisco para todos”,
diz, a parlamentar, advertindo que
Rodrigo Garcia era vice-governa-
dor de João Doria e acompanhou
todo drama vivido por aposenta-
dos e pensionistas do Estado que
tiveram redução nos seus venci-
mentos em função deste confisco.

Esse confisco nas aposentado-
rias e pensões é fruto da reforma

da Previdência estadual, aprova-
da pela Assembleia Legislativa de
São Paulo, em que a deputada es-
tadual Professora Bebel foi a única
parlamentar da região a votar con-
trária. Com a reforma aprovada,
ocorreu a  elevação da alíquota cor-
respondente ao desconto da previ-
dência na folha de pagamento. É
que pelo texto sancionado pelo en-
tão governador, João Doria, a alí-
quota deixou de ser de 11% para
todos e passou a ser progressiva de
11% a 16%, sendo de 11% para os
servidores que ganham um salário
mínimo, de 15,7% para quem ganha
mais de R$ 6 mil. “Esta elevação das
alíquotas prejudicou  ainda mais os
servidores, sobretudo os professo-
res que não tem tido os reajustes
salariais nem para repor a inflação
e, com isso, tiveram seus  salários
reduzidos com a entrada em vigor
desta reforma”, ressalta Bebel.

Na tentativa de pôr fim ao
confisco, a deputada Professora
Bebel é autora do PDL 39/2020,
do PL 450/2021 e da PEC 6/2021,
que tramitam na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São  Paulo.
Em 2020, Bebel articulou inclusi-
ve uma ação  conjunta entre a
Apeoesp, CPP, AFUSE e APASE,
com o desembargador Antonio
Carlos Malheiros, acatando os ar-
gumentos de que o processo legis-
lativo não foi respeitado e que hou-
ve atropelo quando a proposta foi
discutida na Assembleia Legisla-
tiva. No entanto, a liminar, dias
após, foi cassada pela presidência
do Tribunal de Justiça de São Pau-
lo e aguarda julgamento. “Não va-
mos parar enquanto não colocar-
mos fim a esse famigerado confis-
co, que reduz os vencimentos de
aposentados e pensionistas”, ga-
rante a deputada Professora Bebel.
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Vereador recebe demandas
de projeto de artes marciais

O vereador André Bandeira
recebeu em seu gabinete, nesta ter-
ça-feira (13), Luis Fernando Sátu-
lo, professor e fundador do projeto
social “Esplanada Fight Team”, que
oferece aulas gratuitas de Muay
Thai e Kickboxing a 55 pessoas,
entre adultos e crianças, no Centro
Comunitário Esplanada. Durante
a conversa, Sátulo falou sobre a
necessidade de uma conversação
do local e pediu ao parlamentar que
interceda junto ao Executivo.

Segundo o professor, tanto ele
quanto Sônia Camargo, presidente
do Centro Comunitário, já solicita-
ram o apoio da prefeitura para a
compra de equipamentos esporti-
vos e para a manutenção do Cen-
tro, que necessita de ajustes na par-
te elétrica e hidráulica, como por

exemplo a troca de lâmpadas e ven-
tiladores que não estão funcionan-
do. Essas solicitações, de acordo
com Sátulo, não foram até o mo-
mento respondidas pelo Executivo.

“Encaminharemos esses pedi-
dos à prefeitura, por meio de indi-
cação, e solicitaremos ao Prefeito
que tome as devidas providências
o quanto antes, tanto sobre a ma-
nutenção do centro quanto sobre a
possibilidade do auxílio às ativida-
des esportivas lá desenvolvidas.
Entendo que a atividade física é
fundamental e que o esporte é mui-
to importante para tirar as crian-
ças da rua e de um possível mau
caminho, direcionando-as para
uma atividade extremamente po-
sitiva, que favorece a saúde, o bem-
estar e o convívio diário”, disse.

Divulgação

Luis Fernando Sátolo (à esquerda) e André Bandeira conversaram
nesta terça (13) sobre o projeto social “Esplanada Fight Team”

EEEEESALQSALQSALQSALQSALQ

Casa do Estudante comemora 60 anos
A Casa do Estudante Univer-

sitário “Prof. José Benedicto de
Camargo” (CEU), moradia estu-
dantil da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP) celebrará seus 60 anos no
próximo sábado, 17. Com sessão
solene, exposição e lançamento de
livro e descerramento de placa co-
memorativa, a comunidade aca-
dêmica estará presente lembran-
do histórias e registrando a im-
portância da CEU na questão da
permanência estudantil de tan-
tos estudantes desde 1962.

A programação terá início às
8h, no Museu Luiz de Queiroz,
com abertura de exposição de fo-
tos e lançamento do livro Contos,
Recontos e Vivências, do egresso
e ex-morador da CEU, Ivan Cha-
ves de Sousa. O autor elaborou
entrevistas realizadas com mais
de 150 ex-moradores e agora de-
monstra, numa linguagem fluen-
te e agradável, casos e aconteci-
mentos para relatar a história

desses 60 anos. A edição tornou-
se possível diante do patrocínio
de empresas de também ex-resi-
dentes da Casa. “Consegui abran-
ger depoimentos de 155 colegas,
desde aqueles que inauguraram
a Casa passando por várias épo-
cas, e mais 34 atuais moradores.
Com a narrativa desses colegas,
consegui contar, de uma maneira
informal, a história da CEU, base-
ada em fatos, vivências e até em
lendas sobre as seis décadas de sua
existência”, conta Ivan Chaves.

Na sequência, as 10h, no An-
fiteatro do Pavilhão de Engenha-
ria, será a realizada uma sessão de
homenagens e relatos sobre a im-
portância da CEU. Finalmente, as
11h30, será descerrada placa come-
morativa de quinquênio e encerra-
mento das reformas no prédio.

HISTÓRICO – A Casa do
Estudante Universitário (CEU) da
Esalq leva o nome “Prof. José Be-
nedicto de Camargo” em homena-
gem ao docente que foi diretor da

Esalq entre 1957-60, que veio a fa-
lecer após ser atropelado por um
veículo em São Paulo. Na ocasião,
o professor estava a serviço da
Esalq em busca de recursos para a
construção da moradia estudan-
til. Por isso essa justa homenagem
à Casa do Estudante, inaugurada
em 14 de setembro de 1962. Foi pro-
jetada pelo engenheiro Rino Levi,
um expoente da arquitetura mo-
derna brasileira. Tem capacidade
para abrigar 134 estudantes.

Entre 2014-2017, passou por
uma grande reforma nos três an-
dares. Nesta oportunidade, além
da troca de esquadrias, pisos e
revitalização das áreas comuns,
a Casa ganhou pintura interna e
externa novas e um conjunto de
equipamentos e sistemas de se-
gurança, como sensores e esca-
das de incêndio, rampas, eleva-
dor, além de quartos e banheiros
com acessibilidade. Em 2020, a
CEU ganhou um presente na fa-
chada da avenida Pádua Dias,

um jardim vertical de 40 metros
quadrados que apresenta dois
cenários, um diurno e outro no-
turno. O projeto do jardim verti-
cal totaliza duas áreas: uma com
9 metros de altura por 4 metros
de largura e, a segunda, de 3
metros por 4 metros. A obra foi
elaborada pela Vertigarden e
contou com as colaborações da
professora de paisagismo da Esalq,
Claudia Fabrino Machado Mat-
tiuz e da Prefeitura do Campus
USP Luiz de Queiroz (PUSP-LQ).

Hoje 110 estudantes residem
na CEU e, desde sua inauguração,
a Casa já abrigou cerca de 3 mil
alunos da Esalq. A seleção das va-
gas é realizada por meio do PA-
PFE -Programa de Apoio à Per-
manência e Formação Estudantil,
com base na situação socioeconô-
mica dos candidatos. Na Esalq, a
seleção é feita pela Seção de Pro-
moção Social e Apoio Estudantil,
da Divisão de Atendimento à Co-
munidade, ligada à PUSP-LQ.
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Circuito Tescari será hoje, 15, no Teatro ‘Dr. Losso Netto’
A Secretaria Municipal da

Ação Cultural (Semac) apresen-
ta a terceira edição do Circuito
Tescari de Piano & Dança Quem
quer ouvir Piano?, com o pianis-
ta Pedro Paulo de Avelino, no
Teatro Municipal Dr. Losso Net-
to, hoje, 15, às 20h. A entrada é
gratuita. A apresentação conta-
rá com luzes e efeitos visuais. Os
ingressos devem ser retirados na
bilheteria uma hora antes do es-
petáculo, sendo opcional a doa-
ção de 1 kg de alimento não-pe-
recível ao Fundo Social de Soli-
dariedade de Piracicaba (Fussp).

O Circuito Tescari de Piano
& Dança, já apresentado nas ci-
dades de Araraquara e Franca,
trará uma série de números mu-
sicais de piano acústico solo, com
acompanhamento de dança (solo

e em grupo) com bailarinos e dan-
çarinos convidados de Piracica-
ba, e ocorre em homenagem ao
compositor italiano maestro José
Tescari, que viveu na cidade de
Araraquara entre as décadas de
40 e 50, compondo diversos gê-
neros musicais (óperas, operetas,
canto lírico e religioso), como
também composições com influ-
ência da música negra como ba-
tuques e sambas – raiz africana.

De acordo com o pianista
Pedro Paulo, o projeto tem como
objetivo realizar os eventos em
lugares alternativos como tea-
tros, anfiteatros, parques e jar-
dins. Trata-se de uma homena-
gem a esse grande músico, que
conta a evolução musical das
composições através de interpre-
tações ao piano solo e danças que

variam desde balé clássico a dan-
ças contemporâneas e africanas,
realizadas por artistas locais.

Pedro Paulo iniciou os es-
tudos de piano aos 6 anos no
extinto Conservatório Musical
Maestro José Tescari, com a
professora Maria de Lurdes
Tescari, tornando-se especialis-
ta em recitais estudando com a
professora Sônia Asprino, na
Escola Municipal de São Paulo.

“Promovi meu primeiro reci-
tal de piano em 1984, ano de mi-
nha formatura pelo Conservatório
Musical Maestro José Tescari, no
Teatro Municipal de Araraquara,
com participação do Coral Arara-
quarense, regido pelo professor
Moacyr Carlos Júnior, e do Grupo
Musical Quarto de Mél, ambos de
Araraquara”, conta o pianista.

Fundador do Projeto Tescari,
Pedro Paulo realizou o evento mu-
sical denominado Evolução, no
Teatro Municipal de Araraquara,
em homenagem aos 150 anos da
morte do compositor José Tescari,
com as participações da pianista
araraquarense Vilma Laurente
Teixeira, Coral Lysanias de Olivei-
ra Campos e a Camerata de Cor-
das da UFSCar de São Carlos.

SERVIÇO
Circuito Tescari – Espetáculo
de Piano & Dança. No Teatro
Municipal Dr. Losso Netto.
Duração 90 minutos. Ingres-
sos: Entrada gratuita, sendo
opcional a doação de um 1
kg de alimento não-perecível
que será doado ao Fussp.
Retirada 1 hora antes do es-
petáculo. Classificação: Livre.



A8
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 15 de setembro de 2022

JJJJJARDIMARDIMARDIMARDIMARDIM M M M M MARIAARIAARIAARIAARIA H H H H HELENAELENAELENAELENAELENA

Córrego das Ondas recebe limpeza
A limpeza era cobrada da Prefeitura, já que não era realizada há 20 anos

Integrantes da Patrulha Ru-
ral e do Pelotão Ambiental, da
Guarda Civil, participaram na
terça-feira, 13, do curso de for-
mação e atualização de Guardas
Ambientais, realizado no muni-
cípio de Americana, promotor do
evento. Além de Piracicaba, repre-
sentantes de corporações irmãs
de nove municípios também esti-
veram presentes. Participaram por
Piracicaba, o subinspetor Mendes
e os GCs Bertin, Matias e Vitti.

O tema abordado na pales-
tra de ontem foi Lei de Crimes
Ambientais, reparação dos da-
nos ambientais e responsabiliza-
ção administrativa das infrações
à legislação ambiental, ministra-
da pelo promotor de Justiça do
Gaema (Grupo de Atuação Espe-
cial de Defesa do Meio Ambien-
te) – PCJ, Ivan Carneiro Casta-

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Governo, re-
aliza hoje, 15, às 19h, no 3º andar
do prédio do Centro Cívico, a última
reunião dos membros da sociedade
civil do Conselho Municipal do Or-
çamento Participativo (Comop), ges-
tão 2021/2022. O objetivo da reu-

IIIIINSCRIÇÕESNSCRIÇÕESNSCRIÇÕESNSCRIÇÕESNSCRIÇÕES

Guarda Civil realiza o Treinão,
corrida de 5 km, no domingo

Acontece no próximo domin-
go, 18, com concentração marca-
da para as 6h, o Treinão da Guar-
da Civil, corrida de 5 km, com sa-
ída da Academia da Guarda Civil,
na rua Cacilda Becker, 219, bairro
Verde. A largada está marcada
para as 7h30. As inscrições, que
serão feitas no local a partir das
6h, são R$ 10 e 1 litro de leite.

Serão premiados os corredo-
res que do 1º ao 5º lugar nas ca-
tegorias masculina e feminina e
na categorial especial Guarda Ci-
vil Região Metropolitana. Os par-
ticipantes sairão da Academia da
Guarda Civil, seguirão até a ave-
nida 31 de Março, nas proximi-
dades do Sam’s Club, e farão o
retorno, percorrendo toda a ave-

Na manhã desta segunda-
feira (12), o vereador Anilton Ris-
sato esteve no Córrego das On-
das para acompanhar o serviço
realizado pela Defesa Civil e Se-
cretaria de Meio Ambiente (Sede-
ma). Trata-se de uma das primei-
ras reivindicações do vereador no
início do mandato, para o desas-
soreamento do corpo d´água. A
limpeza era cobrada da Prefei-
tura, já que não era realizada há
20 anos. Com a execução do ser-
viço, foram totalmente desobs-
truídas as três aduelas no local.

Anilton Rissato ressalta que a
limpeza do córrego “trará seguran-
ça para os moradores da região,
que já sofreram por muitos anos
durante as chuvas, que causavam
enchentes e transbordamentos,
entrando nas casas e causando
grandes prejuízos e também ala-
gando muitas ruas daquela região”.

Setembro Amarelo e a saúde bucal
O Dia Mundial de Prevenção ao Sui-

cídio, lembrado semana passada, marca
uma série de iniciativas para a conscien-
tização da importância da vida e de apoi-
ar medidas preventivas.

Neste ano, o lema da campanha Setem-
bro Amarelo é "A vida é a melhor escolha!",
na intenção de ações serem desenvolvidas
para conscientizar a sociedade acerca des-
te tema que ainda é visto como tabu. Pen-
sando nisso, o Conselho Regional de Odon-
tologia de São Paulo (CROSP) se junta à
campanha e destaca a importância da sin-
tonia entre corpo e mente para o bem-estar
geral, ressaltando o papel da saúde bucal
na conquista de uma vida mais alegre a par-
tir do convívio social e das boas relações.

O Conselho ressalta que alterações
dentárias e doenças bucais podem con-

tribuir para brincadeiras desagradáveis no
dia a dia, para o bullying e exclusão soci-
al, além de dificuldades para a conquista
de um emprego e até para o sucesso nos
relacionamentos interpessoais.

O cirurgião-dentista especialista em peri-
odontia e odontologia legal Wagner Rosa Jú-
nior explica que a saúde bucal pode interferir
fortemente na vida profissional e pessoal.
"Pessoas que possuem uma boa saúde bu-
cal, com dentes alinhados e gengivas saudá-
veis, apresentam maior autoestima, destacan-
do-se dentro do ambiente de trabalho e no seu
círculo pessoal. Já aqueles que têm proble-
mas bucais acabam se afastando das outras
pessoas, enfrentando dificuldades para se re-
lacionar nos seus respectivos ambientes de
trabalho e desenvolvendo, muitas vezes, ca-
sos graves de isolamento e depressão".

A limpeza foi realizada na
avenida Euclides Figueiredo, no
Jardim Maria Helena, nas adu-
elas que passam pelo Córrego das
Ondas, compreendendo o fluxo
de água dos bairros Parque Or-
landa, Jardim Maria Helena e
Jardim Três Marias. “Era prati-
camente impossível o escoamen-
to da água, devido à obstrução
por conta de lixo, terra, casca-
lho, mato e até mesmo objetos
descartados, como pneus e en-
tulho”, afirma o parlamentar.

Rissato destaca,  ainda,
que “vale lembrar a toda a po-
pulação a importância de não
descartar lixo, entulho e ou-
tros objetos nas vias públicas,
beira de córregos e rios de
nossa cidade. O correto é pro-
curar um dos Ecopontos para
que o descarte seja realizado
de forma responsável”.

Anilton Rissato agradece ao
Executivo, à Defesa Civil e à Se-
dema pela execução e também à

empresa Diniz, que fez a doação
da máquina e das horas de ser-
viço para concluir a limpeza.

Assessoria Parlamentar

Anilton Rissato solicitou e acompanhou o desassoreamento

GGGGGUARDASUARDASUARDASUARDASUARDAS

Patrulha Rural e Pelotão
Ambiental participam
de curso de formação

nheiro. O papel da Guarda Mu-
nicipal na defesa do meio ambi-
ente, a importância das parceri-
as institucionais nas questões
multidisciplinares do meio am-
biente, os adequados encaminha-
mentos das questões ambientais
para providências e legislações
aplicadas na área ambiental, fo-
ram os assuntos mencionados.

Com a participação dos mu-
nicípios de Americana, Capivari,
Cordeirópolis, Cosmópolis, Mogi
Guaçu, Nova Odessa, Piracicaba,
São Roque, Santa Bárbara D’Oeste
e Valinhos, o evento foi oportuni-
dade de compartilhamento de ex-
periências, intercâmbio profissi-
onal e a proximidade de institui-
ções que cuidam de assuntos se-
melhantes em seus municípios,
permitindo discussões de temas
regionais na área ambiental.

nida, até retornar à Academia. A
Organização do Treinão é da
Guarda Civil, por meio da Acade-
mia e do Só os Fortes Atletismo.
O evento conta com o apoio da
Associação dos Guardas-Civis
Municipais de Piracicaba, Alto
Giro Supermercado, Diferencial
Academia, Empório dos Pães,
Miau T Shirts e Oy Gráfica.

GGGGGESTÃOESTÃOESTÃOESTÃOESTÃO 2021/2022 2021/2022 2021/2022 2021/2022 2021/2022

Conselho do OP realiza última
reunião ordinária hoje, 15

nião é a prestação de contas da ges-
tão que está concluindo o mandato.
O Conselho é uma importante fer-
ramenta que legitima as decisões
tomadas em conjunto com a popu-
lação e se reúne mensalmente.

Os conselheiros são escolhidos
durante o Congresso do OP, repre-

sentando cada uma das seis regi-
ões (Centro, Leste, Norte, Sul, Oes-
te e Rural). O conselho é composto
por um conselheiro titular e um
suplente, com exceção da região
Rural, que tem dois conselheiros
titulares e dois suplentes, devido a
sua grande extensão territorial.
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P i ra razz i  é  uma Rev i s ta  de
en t re ten imen to  que  ob je t i va
leva r  i n fo rmações  cu l tu ra i s

pa ra  todos  os  púb l i cos ,
p romovendo  v i s i b i l i dade  a

c lasse  a r t í s t i ca  de Piracicaba e
região, fomentando a produção
da cultura local. A Pirarazzi ocupa

espaço na mídia impressa, rádio, TV,
redes sociais e plataformas digitais,

conquistando cada vez mais seu
público e a classe artíst ica pela
qual idade, responsabi l idade e
credibi l idade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador,
ator, colunista e produtor cultural Elson
de Belém no ano de 2012 na cidade de

Piracicaba SP.

FATOS E FOTOS

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E

BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A Pirarazzi esteve na cobertura de vários
eventos da cidade. Além da agenda cultural
e as famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna
Pirarazzi, promova sua imagem e destaque se no
mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento
comemora 10 anos de existência, lançamos
uma proposta para você dar mais visibilidade
ao seu trabalho num conceituado jornal, A
Tribuna Piracicabana, especificamente na
mais prestigiada coluna da região, a Pirarazzi.
Conquistamos credibilidade dos nossos
leitores e somos vistos por renomadas
personalidades e empresas do cenário local.
o presente que estamos oferecendo é a sua
participação no perfil da coluna, onde você
terá MEIA PÁGINA para publicação dos seus
trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato
no WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-mail
pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO
VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 172 setembro/2022 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural

#espalhepaz

ENCONTRO NORDESTINO ARRASTOU MULTIDÃO GRAVAÇÃO FIOFHÓ DE CABO A RABO
Entorno do Casarão do turismo Rua do Porto

Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

PERSONALIDADES PIRACICABANAS VISITAM
RESERVATÓRIO DE ÁGUA TRATADA

Larissa Piero jornalista Silvana Duarte Jornalista Washington Poppi  ator, diretor e dublador
Ivan Teixeira  secretário
de cultura de São Pedro

Patty Eller atriz Junior Kadechi  Diretor do Salão internacional de humor Maurici Luis Scarpari Jornalista
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SHOW DA BANDA PESSOAS CINZAS
NORMAIS EM TRIBUTO A BELCHIOR

Teatro Dr. Losso Netto
Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

APRESENTAÇÃO CIRCO TEATRO VENENO E DALILA
ESPETÁCULO CAÇADORES DE DRÁCULA

Teatro Erotides de Campos Engenho central
Captação de imagens Ricardo Roberto Raya
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#PirarazziIndicaEDaADica

PRÊMIO PIRARAZZI
DE CULTURA

Foram adicionadas mais 15 categorias para
votação dos melhores de 2022, no total
serão 30 categorias, são elas:

Cantor
Cantora
Ator
Atriz
Radialista
Bailarino/dançarino
DJ
Projeto cultural
Instituição cultural
Contador de história
Coreografo
Dupla musical
Espetáculo (teatral/musical)
Fotografo
Música do ano
Caricaturista
Drag queem
Pod cast
Apresentador de pod cast
Digital influencer
Espaço cultural (bar)
Banda (rock, forró, MPB, piseiro)
Diretor teatral
Humorista
Escritor
Cineasta (Áudio visual)
Título de Livro
Jornalista
Produtor cultural
Emissora de radio

Fonte Comissão organizadora 2022

FUGA DO CÊNICO A REFLEXÃO,
SOLO COM ELSON DE BELÉM

SERÁ APRESENTADO NO
TEATRO LOSSO NETO - SALA 2

Ingressos já estão à venda nas bilheterias do teatro

Fuga, do Cênico a Reflexão, adaptado do conto A
Terceira Margem do Rio, de Guimarães Rosa, solo com
Elson de Belém em mais uma apresentação na cidade.

Desde os primeiros passos do ator em cena, o público vai
se deparar com o insólito da obra rosiana: o que vem a ser a
montagem de Fuga - do Cênico a Reflexão, adaptada do
conto A Terceira Margem do Rio. A expressão provoca o en-
tendimento a fim de despertá-lo para o mundo do inconscien-
te, do abstrato. A terceira margem em cena vai ser aquilo que
não se vê, que não se toca, que não se conhece.

O ator é o pai, ao ir à procura da terceira margem do rio,
buscando o desconhecido dentro de si mesmo; o isolamento é
a única maneira encontrada para procurar entender os misté-
rios da alma, o incompreensível da vida. A estranha história do
homem que abandona sua família para viver em uma canoa e
nunca mais sair dela é ricamente interpretada pelo ator para
discorrer sobre o medo do desconhecido.

O desejo esperado é que o ator consiga despertar no
público catarse a ponto de todos sentirem as dores e expecta-
tivas da personagem quando ele em cena demonstra não ser
capaz de transcender, de realizar seu salto. "Na concepção
desta obra cada marcação fazemos uma viagem em nossas
vidas, e queremos em breve que todos também possam vas-
culhar seus guardados da memória em busca da terceira mar-
gem que de fato existe", completa Élson, que também dirige o
espetáculo.

DEPOIMENTO – Quando cheguei para assistir ao espe-
táculo Fuga - Do Cênico a reflexão, com o ator Elson de Belém,
sentei na primeira fila ao lado de uma amiga. Logo no início as
impressões foram se formando em minha mente e coração e
eu já não estava em um teatro, e sim, às margens de um rio,
onde canoas vão e vêm, onde as águas representam a vida,
onde os peixes não são somente o sustento, mas a represen-
tação de um modo de viver dos ribeirinhos.

A ausência de um pai que vai e não volta, para o desgos-
to do filho e da família que o espera e sonha com seu retorno.
A despedida que não se conclui, os alimentos colocados às
margens do rio para alimentar um pai ausente, para alimentar
um sonho. Vamos vivenciando o passar do tempo e mergulha-
dos saudosos naquela espera. A vida segue seu curso, o rio
segue seu curso, nós seguimos ansiosos pela volta do pai, que
já não é a espera somente do filho, mas é nossa também.
Nosso pai, nosso rio, nossa ausência, nossa saudade, nossa
canoa. Tudo fica nosso, na magia do teatro.

Quando termina a peça, precisamos de uma canoa para
nos trazer de volta, tão mergulhados estamos em um rio de
saudades e esperas. Essa peça teatral é uma Intertextualida-
de ao conto do Guimarães Rosa, As Três Margens, onde o pai
resolve construir uma canoa e viver só, alheio a todos e a tudo,
deixando sua família transtornada. A sensibilidade do ator
Elson de Belém fica em destaque neste trabalho onde o efeito
é a reflexão, bem colocado no título.

(Raquel Delvaje - Escritora, Poeta, Professora de
Língua Portuguesa e Inglesa e Membro da Academia

Piracicabana de Letras)
Serviço
Solo Fuga do cênico a reflexão com Elson de Belém
Dia 22 de setembro (quinta-feira) às 20 h
Teatro Municipal Dr. Losso Netto  sala 2
Classificação 12 anos
Ingressos já a venda nas bilheterias do teatro das 13 às 18 h e no Gran

Espaço Bem viver no telefone (19) 99198 5781 com Christina Martins
Antecipado 30,00 - Inteira 40,00 (dia do evento) - Meia 20,00

Fonte assessoria de imprensa

CONGADA DE SÃO BENEDITO
Largo dos Pescadores

Captação de imagens Osvaldo Alexandre Bordin

FATOS E FOTOS
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Fiacom reúne mais de 12 mil pessoas
A Feira Industrial Agro Comercial manteve sua tradição de ser uma vitrine para empresas da cidade exporem seus produtos e serviços

Fotos: Divulgação

Desde 2012 que Rio das Pe-
dras não tinha mais a sua tra-
dicional FIACOM. Mas essa es-
pera teve fim na última quarta-
feira. A Feira Industrial Agro
Comercial manteve sua tradição
de ser uma vitrine para empre-
sas da cidade exporem seus pro-
dutos e serviços, além de trazer
as barracas de alimentação com
diversas opções e shows gratui-
tos variados. Os organizadores
calculam que um público de 12
mil pessoas passaram pela fei-
ra nos cinco dias de evento.

NEGÓCIOS LOCAIS - O
Ginásio de Esportes, localizado no
poliesportivo, recebeu 15 empresas
locais que puderam mostrar seus
produtos e serviços, interagir com

clientes, receber currículos e vári-
as outras formas de trazer mais
benefícios para seus negócios. O
prefeito Marcos Buzetto esteve na
noite de abertura conversando
com a população e empresários.

A área de alimentação con-
tou com mais de 20 barracas
com diversos itens e também
com prioridade para os comer-
ciantes locais. É um jeito da fei-
ra trazer resultados econômi-
cos para os moradores gerando
renda, emprego e divulgação.

SHOWS - Os shows gratui-
tos também são parte da tradição
da Fiacom. A festa abriu espaço
para artistas locais e também trou-
xe nomes conhecidos nacionalmen-
te de vários estilos: Banda Luxus,

Rastapé, Isaias Saad, Felipe e Fal-
cão e Samprazer se apresentaram.

Como parte da festa no do-
mingo aconteceu um “Desfile de
Cavaleiros” que tradicionalmen-
te acontecia junto com o Rodeio
da cidade, mas teve a sua versão
adaptada para a FIACOM. Ou-
tro destaque do Secretário de
Cultura Zé Ferreira foi a tran-
quilidade que a festa aconteceu.
Nas cinco noites não houve ne-
nhuma ocorrência grave, nem
pequenos acidentes de trânsito.

Para os próximos meses fo-
ram anunciados como parte da
programação cultural da cida-
de a Festa das Crianças em Ou-
tubro e as festas Nordestina e
Italiana até o final do ano.

A Fiacom 2022 aconteceu durante cinco dias, com diversas atrações, como shows, barracas de alimentação, passeio de cavalos, reunindo as famílias riopedrenses. O prefeito Marcelo Buzetto destacou a
oportunidade de negócios aos comerciantes locais.

DDDDDESENVESENVESENVESENVESENVOLOLOLOLOLVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTOOOOO

Representante do Banco
do Povo participa de
evento em São Paulo

Com objetivo de promover
capacitação e atualizar os co-
laboradores que atuam no
Banco do Povo, a Secretaria
de Estado de Desenvolvimen-
to Econômico promoveu o
“Seminário para Agentes e
Gestores de Crédito do Banco
do Povo”, realizado no último
dia 5, no Memorial da Améri-
ca Latina, em São Paulo.

 O Evento foi voltado para
fazer as adequações e ajustes
para facilitar o acesso ao Credi-

to para microempreendedores
individuais e microempresas e
com isso trazer mais desenvol-
vimento e prosperidade para os
pequenos empresários locais.

Atualmente o banco do
Povo faz empréstimos de até 21
mil reais para empresas com ju-
ros bem menores que os pratica-
dos pelos bancos. Quem quiser
mais informações pode vir ao pré-
dio da Prefeitura em horário co-
mercial e procurar por André Pa-
rede no Banco do Povo paulista.

PODA
O trabalho do final de sema-
na não parou por conta da
FIACOM ou dos eventos es-
portivos da cidade. No sába-
do, 10, as equipes da prefei-
tura estavam pelas ruas, ave-
nidas e rotatórias da fazen-

do a poda de galhos secos,
especialmente das palmei-
ras. Folhas secas foram re-
tiradas para que deixem de
ser risco de queda que pode
causar acidente de trânsito
e até machucar pessoas.

Divulgação
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A 27ª sessão ordinária da
Câmara Municipal de Rio das Pe-
dras, realizada no Auditório Ve-
reador José Valdir Defavari,
aconteceu nesta última segunda-
feira dia 12 de setembro, com a
presença de todos os parlamenta-
res da Casa de Leis rio-pedrense.

Durante o Expediente da
sessão, foram apresentadas pe-
los vereadores Indicações, Mo-
ção de Congratulações e Aplau-

sos e houve a aprovação de Re-
querimento de Informações jun-
to à Administração Municipal.

Dentre as Indicações, o ve-
reador Max Prestes dos Santos
(União Brasil) solicitou ao Exe-
cutivo a limpeza de entulho e re-
tirada de lixo na área verde da
Rua Fernando Costa no bairro
Bom Jesus e estudos para a cons-
trução de pista com adequada
pavimentação para a prática de

caminhada e/ou corrida na mar-
gem da Rodovia Vereador Pedro
da Silveira Martins, no trecho
entre o Portal Pilé Degaspari e a
portaria do Clube de Campo.

Já o Professor Geraldo José
dos Santos (União Brasil) solici-
tou a instalação de lombada na
Rua Tereza Rosada Urbano no
bairro Santa Tereza e que sejam
substituídas as lâmpadas queima-
das e/ou com defeito nas Ruas Sete

e Rua Nove (Ouro Fino) e na Eva-
risto Petrini no bairro Cambará.

As indicações foram finali-
zadas com o pedido do vereador
Edison Marconato (PSDB), para
melhoria na sinalização de tran-
sito na Av. Ana Negri Gramani,
esquina com Ladeira Jose Leite
Negreiros no Centro e a solicita-
ção da vereadora Vanessa Bo-
tam (PV) para instalação de lom-
bada na Av. José Augusto da

Professores de Educação In-
fantil e Ensino Fundamental da
Rede Municipal de Ensino parti-
ciparam, na segunda-feira, 12, de
palestra no Centro Pedagógico
com o neurocientista Lenadro
Rafer. O evento foi promovido
pela Secretaria Municipal de
Educação com o apoio da Asso-
ciação Noah, associação de apoio
e acolhimento aos autistas, pais
e amigos de Rio das Pedras.

A palestra “Autismo na Escola:
na prática, sem maquiagem e na rea-
lidade” teve como objetivo refletir
sobre a tarefa desafiadora que é man-
ter o autista na escola, exigindo
grandes esforços dos educadores.

CCCCCAPAPAPAPAPAAAAACITCITCITCITCITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Educação realiza palestra sobre autismo
Divulgação

Palestra teve o tema “Autismo na Escola:
na prática, sem maquiagem e na realidade”

Devido ao grande aumento da
demanda, sendo que a cada dia che-
ga mais crianças autistas no ambi-
ente escolar, há uma grande neces-
sidade de munirmos coordenado-
res, professores e auxiliares de es-
tratégias que possam ser aplicadas
nas rotinas escolares para estimu-
lar o desenvolvimento e gerenciar
comportamentos das crianças com
autismo leve, moderado e severo.

O palestrante Leandro Ra-
fer abordou estratégias volta-
das ao jeito certo de acolher,
manejo de comportamentos ina-
propriados, recursos práticos,
cadeia de suportes e estratégias
para facilitar a interação.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Indicações, requerimento e moção pautaram sessão
Dentre as Indicações, o vereador Max Prestes dos Santos (União Brasil) solicitou a limpeza de entulho e retirada de lixo no bairro Bom Jesus

Fonseca, próximo ao número
1561, no bairro Bom Jesus I.

O Requerimento aprovado pe-
los vereadores nesta sessão, de au-
toria da vereadora Vanessa Botam,
solicitou ao Executivo informações
sobre obras na Rua Professora Ca-
rolina Mendes Thame, próximas a
APP (Área de Preservação Perma-
nente) e outras situações decorren-
tes deste serviço em andamento.

Essas obras afetam direta-

mente os moradores do Condomí-
nio Chácaras União, bairro Recanto
dos Universitários e Haras Taqua-
ral, inclusive na Rua Julieta Turchi
de Morais (Rua da Integração).

Quanto à Moção de Congra-
tulações e Aplausos, a mesma foi
concedida pelo vereador Jeandre
Deive Roncato (PSDB) aos Atletas
da Copa Rio das Pedras de Futebol
Amador 2022 e ao Atleta e Profes-
sor de Jiu jitsu Felipe Cristóvão Osti.

SSSSSECRETECRETECRETECRETECRETARIAARIAARIAARIAARIA

Atividades esportivas
movimentaram a cidade

Fotos: Divulgação

A Secretaria de Esportes pro-
moveu uma semana agitada e
cheia de opções para quem gosta
de participar ou assistir eventos
esportivos. O feriado de Sete de
Setembro marcou a aula inaugu-
ral de Jiu Jitsu pela prefeitura
para crianças e jovens entre 7 e 15
anos. As aulas são na academia
Washi Kan no prédio da antiga
Cultural com o Sensei Felipe Osti.
Interessados podem fazer inscri-
ção na Secretaria de Esportes.

EVENTOS SIMULTÂNE-
OS - Domingo cedo, 11, aconteceu

a 1a Etapa do IV Circuito ‘Prof.
Miguel Salles’, e quase uma cente-
na de atletas se reuniram na fria
manhã para encarar os rústicos 5k
da prova. Dejair Mazaia foi o cam-
peão no Masculino com tempo de
19’40"; já no Feminino a campeã
foi Sandra Izabel Gonçalves.

No Estádio Municipal Mas-
sud Coury aconteceu o Festi-
val da Independência de Fute-
bol de Campo com nove jogos
amistosos. O Ginásio recebeu o
2º Torneio de Futsal Feminino
com oito equipes da região.

Cidade recebeu diversas atividades esportivas na semana passada.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. GUILHERME BALDINI fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 76 anos, filho dos finados
Sr. Horacio Baldini e da Sra.
Conceição Garcia, era casado
com a Sra. Maria de Fatima
Mendes Baldini; deixa os filhos:
Fabiana Aparecida Baldini Alves,
casada com o Sr. Reinaldo dos
Santos Alves; Mirian Baldini Sa-
cilotto, casada com o Sr. Roge-
rio Sacilotto e Everton Luis Bal-
dini. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARMANDO CASTILIONI FI-
LHO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 73 anos, filho dos
finados Sr. Armando Castilioni
e da Sra. Laura Antunes Castili-
oni, era casado com a Sra. Lu-
ciana Maria da Silva Castilioni;
deixa os filhos: Vanessa Casti-
lioni; Jonas Gabriel da Silva
Castilioni, casado com a Sra.
Priscila Campos Rodrigues
Castilioni e Marcos de Oliveira
Castilioni, já falecido. Deixa
neto, irmã, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala 03 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSWALDO DA SILVA fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filho dos finados
Sr. Victorino Lobo da Silva e da
Sra. Maria Jose Soares Ferrei-
ra da Silva, era viúvo da Sra.
Araci Mateus da Silva; deixa os
filhos: Andrea Cristina Mateus
da Silva, casada com o Sr. Fa-
bio Luis Munhoz Iglesia; Rob-
son Luis Mateus da Silva, ca-
sado com a Sra. Elaine Macha-
do da Silva e Kellen Aparecida
Mateus da Silva. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h30 do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, sala “B”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. IOLANDA ALCAIDE CASTI-
LHO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 85 anos, filha
dos finados Sr. Miguel Alcaide
e da Sra. Maria Ferreira, era vi-
úva do Sr. Euridice Antonio

Castilho, deixa os filhos: Ro-
dolfo Roberto Castilho, casa-
do com a Sra. Maria de Fátima
Fonseca Castilho e Ronaldo
Alexandre Castilho, casado
com a Sra. Debora Castilho.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h15
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALTER JOSE CASTILHO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 59 anos, filho do Sr.
Victorio Castilho Garcia, já fa-
lecido e da Sra. Cecilia Santin
Castilho Garcia, era casado
com a Sra. Marli Odete Ferrei-
ra Castilho; deixa a filha: An-
dressa Fernanda Cast i lho
Gomes, casada com o Sr. An-
tonio Carlos Gomes Junior.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h30 do Velório da
Saudade, sala 07, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ADEOMEIA ORIANI faleceu
ontem, nesta cidade, contava 91
anos, filha dos finados Sr. João
Oriani e da Sra. Almerinda Ma-
laguetta. Deixa sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00
da sala “Diamante” do Crema-
tório Memorial Metropolitano
Piracicaba, para o Cemitério
Municipal da Saudade.  À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. AGENOR BARBOSA LIMA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 90 anos, filho dos fi-
nados Sr. João Barbosa Lima
e da Sra. Julia Correa, era ca-
sado com a Sra. Apparecida
Basso Lima; deixa as filhas:
Isabel Cristina Barbosa Lima
Caldeira, já falecida; Claudia
Regina Barbosa Lima Ré, ca-
sada com o Sr. Sergio José
Ré e Ana Paula Barbosa Lima
Miranda, casada com o Sr.
José Alexandre Miranda. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h30 da
sala “A” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA MARIA DE LOURDES AL-
VES faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, contava
com 74 anos de idade e era
filha do Sr. Francisco Modesto
Alves e da Sra. Maria Aurora
Seussel Alves, falecidos. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 15:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velorio Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
01 para o Cemiterio Municipal
da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. SIGUEHARO MIAKE fale-
ceu ontem  na cidade de Pira-
cicaba, contava com 85 anos
de idade, era viúvo da Sra. Ki-
cui Mori Miake.Era filho do Sr.
Fukutaro Miake e da Sra. Kiku
Miake, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Wagner Mitsuhiro Miake,
Walter Yosheharu Miake e Wil-
son Fukumitsu Miake casado
com Marise. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento dar-se-a hoje às
16:30hs, saindo a urna mor-

tuária do Velorio “D” do Cemi-
terio Parque da Ressurreição
para o Cemitério Parque da
Ressurre ição.  Á famí l ia  e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. BENEDITA APARECIDA DE
PAULA SILVA faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, contava
65 anos de idade, era viúva do
Sr. Maurício Elias da Silva. Era
filha dos finados Sr. Pedro Go-
mes de Paula e Sra. Benedita
Lambstein de Paula. Deixa os
filhos: Lilian Aparecida  da Sil-
va casada com Rodrigo Volpa-
to, Hellen Cristina da Silva
Manso casada com Alexandre
Blois Manso e Eriton Elias da
Silva casado com Tânia. Deixa
também netos e demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento dar-se-á hoje as
10:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de
Tupi, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ 

AVISO DE LICITAÇÃO 

COLETA DE PREÇOS Nº 006/2022 

Comunicamos que está aberta a Coleta de Preços nº 006/2022
pelo tipo Menor Preço. Objeto: Objeto: contratação de empresa
para prestação de serviços visando a elaboração do Relatório
Institucional da Agência das Bacias PCJ - 2022, por meio das
diretrizes da Global Reporting Initiative - GRI Standard. Prazo
para entrega dos envelopes: até às 14h00 (catorze horas) do
dia 03/10/2022, na sala 604, sessão de protocolos, e abertura
às 14h30 (catorze horas e trinta minutos) do mesmo dia, na
sala 803, ambas do Edifício Rácz Center, na Rua Alfredo Gue-
des, 1949, Higienópolis, Piracicaba, SP. O Ato convocatório com-
pleto encontra-se à disposição na sede da Fundação Agência
das Bacias PCJ, na Rua Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz
Center, sala 604, Higienópolis, Piracicaba, SP, no site
www.agencia.baciaspcj.org.br e no site www.comitespcj.org.br.
Eduardo Massuh Cury – Presidente da Comissão de Seleção
e Julgamento. Sergio Razera – Diretor-Presidente.



A19
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 15 de setembro de 2022

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2,
const. 95m2. Ótimo acaba-
mento. 2 dorm. sendo 1 suíte,
sala, cozinha ampla. Abrigo.
Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHA-
DO) – Ter. 250m2, const. 150m2.
Ótimo acabamento. 3 dorm. 1
suíte, ab 2 carros, sala 2 ambi-
entes, lav., copa-coz., área de
serviço, área gourmet c/ pisci-
na, churr. e vestiário. Valor
R$600.000,00. Tratar fone (19)
99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São
Cristóvão em Rio das Pedras
por chácara. Sala ampla, sala
de jantar, cozinha , 3 dormitó-
rios sendo 1 com suite, ba-
nheiro social, lavanderia , 1
dispensa, quintal pequeno,
garagem com   para 3 carros
(cobertura para dois carros).
Contato: 998862302 com Luiz
(whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto
proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar rou-
pa, lavanderia cobertura mais
quarto de ferramentas. Piscina
infantil, terreno medindo 20 X 25
mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM
SANTOS SP em condomínio
fechado com 3 quartos, sala 2
ambiente, cozinha, área de
serviço e 1 banheiro, ar condi-
cionado na sala e ventiladores
de teto na sala e nos 3 quar-
tos. Estacionamento coletivo.
Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e qua-
dra de esportiva. Recem refor-
mado. A duas quadras de dis-
tância da praia. De frente ao
shopping Praiamar e hiper-
mercado Carrefour. Próximo
tem farmácia, padaria, banco,
ponto de táxi e ônibus. Conta-
tos: (19) 99897-1417 Aline ou
(13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score
baixo, aumento. Sem entrada,
mesmo com o nome restrito no
SPC. Compro dívidas ou carro
e imóvel já financiado ou quita-
do, pago a vista. Nome limpo
no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-
6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa
ser maior de idade: moças, ra-
pazes e aposentado. Ganho R$
1.500,00 a 2.200,00. Tratar (11)
95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba oferece por contribuição
ou permuta. Av.: Renato Wag-
ner, 770. Telefone e Whatzapp
(19) 3372-9484 e (19) 99970-
2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral, Bom
salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------
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